
« On peut aussi bâtir quelque 
chose de beau avec les pierres 
qui entravent le chemin » 

Johann Wolfgang von Goethe
(écrivain allemand, 1749-1832)
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Édito
Une année bien remplie apporte 
toujours son lot de satisfactions 
et de joies mais également son lot de déceptions 
et de peines. 2024 n’a pas dérogé à la règle…

L’année a commencé avec le recensement de la popula-
tion qui a lieu tous les 5 ans. En 2018, nous étions 1 125 
et nous sommes désormais 1 165 Alexois(es). Une légère 
hausse qui nous convient parfaitement. Je remercie  
vivement les deux agents recenseurs pour leur temps et 
leur efficacité. Bienvenue aux nouveaux habitants et tout 
particulièrement à Iris, née à Alex, un événement qui 
n'était pas survenu depuis 2009.

Mi-juillet, nous avons eu une énorme déception en décou-
vrant que l’aubergiste n’était pas digne de confiance. Des 
explications en page 6.

En août, d’importants problèmes d’eau potable sont surve-
nus suite aux violents orages. Je vous invite à lire l’article 
page 7 concernant ce sujet.

Fin novembre, un choc considérable et une immense 
peine ressentis lors de l’incendie de la Chèvrerie d’Alex. 
Continuons à soutenir la famille Brunet et espérons que la 
chèvrerie pourra renaître bientôt… Un grand merci aux 
Alexois qui ont fait preuve d’un bel élan de solidarité et 
d’altruisme.

L’évolution des travaux de notre Mairie nous donne désor-
mais un aperçu de ce qu’elle sera une fois terminée. 
Encore un peu de patience et vous pourrez la découvrir 
lors de son inauguration.

Les routes du Château et de Menthon, après les travaux 
de redimensionnement des conduites d’eau pluviale, vont 
recevoir un nouveau revêtement qui permettra de réduire 
la vitesse des véhicules.

Je tiens à saluer nos associations et nos intervenants qui 
se démènent toujours avec autant d’énergie. Une nouvelle 
association devrait bientôt les rejoindre en renouant avec 
la tradition d’un « Comité des Fêtes », peut-être revisité. 
Merci également à Grégoire (Ma Boulange) pour ses déli-
cieux pains bio !

La Municipalité, quant à elle, est heureuse de vous retrouver 
chaque mois lors des séances de cinéma, en janvier pour 
les vœux, deux fois par an lors des cérémonies commé-
moratives, ainsi que lors des Rencontres alexoises et des 
journées Nature (découverte de la forêt, nettoyage des 
chemins). 

Le Conseil Municipal se joint à moi pour vous 
adresser nos vœux de bonne santé et de bonheur.

Bien à vous
Votre Maire, Catherine Haueter
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pour l'équipe communale

VIRGINIE
Médaille d'Argent

Virginie Perrissin-Fabert depuis un 
peu plus de 20 ans, travaille au service 
Périscolaire de notre commune. 
Recrutée en 2002 en tant qu’agent 
polyvalent pour la Cantine et la 
Garderie, avec ensuite pour mission le 
développement du Centre de Loisirs. 
Elle a aussi travaillé à la bibliothèque 
et donne maintenant des cours d’an-
glais et d’informatique aux élèves. 
Virginie n’a cessé de progresser dans 
les nombreuses tâches que les muni-
cipalités successives lui ont confié. 
Toutes ces compétences acquises par 
son travail acharné et assidu lui ont 
permis d’obtenir les diplômes adé-
quats et de gravir les échelons et 
grades nécessaires à ses fonctions de 
Directrice du Centre de Loisirs et de 
Responsable du Périscolaire.

Trois médailles 
d’honneur 

ÉRIC 
Médaille d'Argent

Un peu plus de 20 ans de service, éga-
lement pour Éric Doche. Qui ne connaît 
pas Éric dans la commune ? L’enfant du 
pays, qui depuis 1995 s’est mis au ser-
vice de ses concitoyens en devenant 
agent technique communal. Une grande 
polyvalence est aussi nécessaire pour 
ce poste car les tâches sont plus que 
variées et souvent réalisées dans l’ur-
gence. De simple contractuel jusqu’à 
devenir agent de maîtrise, son parcours 
est une très belle réussite : du réseau 
d’eau potable qu’il connaît comme sa 
poche avec ses diverses fuites et/ou 
dérèglements au déneigement, fau-
chage ou entretien de la commune en 
général, Éric est toujours d’un précieux 
secours et les habitants comme les élus 
apprécient ses nombreuses compé-
tences et son humour « caustique » !

Les  
ACTU- 
ALITÉS 
d’Alex

SANDRINE
Médaille de Vermeil

Et pour Sandrine Vernaz, notre 
Directrice Générale des Services, cela 
fait un peu plus de 30 ans qu’elle 
s’investit au quotidien dans la fonction 
publique. De son Chablais natal, elle est 
arrivée en 2016 à la mairie d’Alex où 
elle fait preuve de pugnacité dans tous 
les domaines administratifs. Du mana-
gement de l’équipe communale à la 
paperasse infernale qui nous submerge, 
nous, pauvres élus, Sandrine a le don de 
nous rendre les choses plus digestes ! 
Ses nombreuses compétences nous 
permettent de réaliser nos projets avec 
plus de sérénité ! Une très grande po-
lyvalence, là aussi, atout majeur pour 
notre petite commune d’avoir en son 
sein, une personne aussi qualifiée.

Aussi, Virginie Éric et Sandrine, je 
vous remercie très sincèrement et 
vous adresse toutes mes félicitations. 
Continuez bien sur cette lancée !

Je souhaite aussi la bienvenue à Alexia 
Vignon en poste à la cantine et à la 
garderie depuis la rentrée scolaire.

Je remercie infiniment tous les membres 
de notre belle équipe communale qui, 
toujours au service des Alexois et des 
élus, sont les véritables piliers de notre 
commune.

Catherine Haueter  
Maire

Le 6 décembre, le Conseil Municipal et moi-même avons eu  
le plaisir de remettre des médailles d’honneur à trois de nos fidèles 
agents pour les récompenser de leurs services effectués au sein  
de la Fonction Publique Territoriale.

20 
ans

MÉDAILLE D'ARG
EN

T 20 
ans

MÉDAILLE D'ARG
EN

T

30 
ans

MÉDAILLE DE VERM
EIL
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Mme Aude Franzoni, Directrice 
de l’école primaire d’Alex est 
partie en retraite, officiellement 
au 31 août 2024. C’est dans une 
ambiance festive que s’est déroulé 
son pot de départ, le 28 juin, 
auquel elle avait convié tous ses 
élèves, anciens comme nouveaux 
et leurs parents, ses collègues 
et les élus. 

Beaucoup ont répondu présent et les 
retrouvailles avec ses anciens élèves 
ont été source d’émotion intense ! Ses 
collègues enseignants avec qui elle 
travaillait depuis longtemps (Catherine, 
Sylvain et Sophie) lui avaient préparé 
quelques chants, élaborés dans le plus 
grand secret avec les enfants. Les  
parents d’élèves ont également tenu à 
la remercier.

Aude est arrivée dans notre commune 
en septembre 1999 et est restée 
pendant ces 25 belles années à la 
tête de notre établissement scolaire. 
Alors bien sûr, elle a vu défilé nombre 
de petits alexois, de parents et cinq 
Conseils Municipaux…

Alors sache, Aude, que la Municipalité 
t’est très reconnaissante pour toutes 
ces années « de service », d’appren-
tissage, d’éducation et de bienveillance 
auprès de nos petits. Un grand merci 
également pour ta disponibilité et ta 
patience. Tu auras quand même eu le 
temps de profiter pendant 5 ans de la 
nouvelle école, toi qui l’as attendu si 
longtemps… 

Catherine Haueter  
Maire

Aude, un départ en  
retraite bien mérité !

Le public  
des parents,  

des enseignants 
et des anciens 
élèves venus  

pour Aude

Le temps du 
discours

La chanson 
des enfants

Au nom de 
tout le Conseil 
Municipal, je te 
souhaite une 

excellente retraite, 
profites-en  

bien !
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Les  
ACTU- 
ALITÉS 
d’Alex

Une très belle cérémonie des Vœux, 
ce 19 janvier 2024, grâce à vous 
tous. Moment important de la vie 
communale, moment d’échange par 
excellence, outre les discours et les 
informations sur les travaux effec-
tués et à venir.

Ce fut aussi un moment d’émotion lors 
de la minute de silence pour Patrick 
Herbin, 1er Adjoint, disparu brutalement 
début novembre 2023. Merci à son 
épouse, Isabelle, d’avoir accepté d’être 
parmi nous.

Je remercie très sincèrement les nom-
breuses personnalités civiles et militaires 
qui nous ont fait l’honneur de leur pré-

sence. Mmes Véronique Riotton, Députée 
de notre circonscription et Danièle 
Carteron, Députée suppléante de M. 
Antoine Armand. MM. Marcel Cattanéo, 
Conseiller Départemental, Gérard 
Fournier, Président de la CCVT, Pierre 
Barrucand Maire de La Balme-de-
Thuy, Didier Lathuille Maire de Saint-
Jean-de Sixt, Sébastien Briand Maire 
des Clefs et Olivier Trimbur Maire de 
Bluffly, Bruno Dumesnil 1er Adjoint de 
Dingy-Saint-Clair, Mme Maryse Donzel 
2e Adjointe de La Balme-de-Thuy ainsi 
que le Lieutenant Nicolas Tardy du Centre 
de Secours de Thônes.

Je remercie vivement les Adjoints(es), 
Claude Charbonnier, devenu 1er Adjoint 

aux Travaux tout en s’occupant toujours 
de l’Urbanisme et bien plus ! Denis 
Jeandin, 3e Adjoint, qui a développé la 
commission Environnement tout en 
reprenant la Sécurité, entre autres. Je 
salue la belle initiative d’Emmanuelle 
Rossi, Adjointe à la Communication, 
pour illustrer les travaux terminés et 
en cours, par la projection de photos 
lors de cette cérémonie. Merci à Yvette 
Golliet, Adjointe « multi-tâches » (déso-
lée, la liste est trop longue !) pour l’ins-
tallation de la salle et l’organisation du 
buffet concocté par Les Tokés du Truck, 
de Dingy-Saint-Clair. Merci à eux et 
merci à la Jardinerie Veyrat pour le 
prêt des plantes. Et bien sûr, un grand 
merci au Conseil Municipal pour son  
travail tout au long de cette année, Con-
seillers bénévoles, ne l’oublions pas…

Et vous, chères Alexoises et chers 
Alexois qui souvent, voire toujours 
présents à toutes nos rencontres 
solennelles ou populaires, je vous 
remercie du fond du cœur pour 
votre précieux soutien.

Catherine Haueter  
Maire

2024 Cérémonie  
des vœux 
du Conseil Municipal

alexoises
Rencontres
La nouvelle formule des 
Rencontres alexoises ins-
taurée depuis octobre 
2023 semble appréciée. 
Elle consiste à réunir 
l'ensemble des habitants  
deux fois par an.

Cette année, c'est en avril et 
en octobre que le Conseil 
Municipal vous a convié 
pour des échanges guidés 
par vos réflexions. Ainsi, 
tous ensemble, nous avons 
pu constater que certains 
sujets et préoccupations 
sont communs aux diffé-
rents hameaux, tels que :  
 une circulation qui s'inten-

sifie, causant des nuisances 
 le devenir de la place du 

village  les interrogations 
sur l'eau  l'incivisme…
Même si nous ne pouvons 
pas répondre à toutes vos 
attentes, il nous paraît im-
portant de garder ces mo-
ments de partage, car cela 
nous permet d'avoir votre 
regard sur notre village.
Cependant, si vous ne pou-
vez pas vous rendre à ces 
rencontres, sachez qu'il 
existe toujours un cahier de 
doléances mis à votre dis-
position à la Mairie. Vous 
pouvez y noter toutes vos 
remarques. Merci pour 
votre participation.

Gratienne Bastard-Rosset  
Conseillère Municipale

L’auberge communale d’Alex
En 2023, le Conseil Municipal a lancé une procédure de 
Délégation de Service Public (DSP) pour l’exploitation du 
bar-restaurant L’Auberge d’Alex. La Commission déléguée et  
l’ensemble des élus ont retenu le dossier de SAS LRL représentée 
par M. Rayann Leroux-Letant.
Malheureusement, la Municipalité a eu connaissance le 10 juillet 
2024 de deux inspections de la Direction Départementale de 
la Protection des Populations (DDPP) qui ont souligné de 
graves manquements en matière d’hygiène. Ces rapports  
défavorables ont conduit à la fermeture administrative de 
l’établissement. Le délégataire a réouvert 3 jours plus tard.
La commune a aussi constaté au cours de l’année 2024 le 
défaut de paiement récurrent des loyers. Le voisinage a égale-
ment interpellé les élus au sujet des nuisances sonores répétées 
lors des soirées festives organisées en terrasse, durant l’été.
Malgré plusieurs mises en demeure auprès de la SAS LRL restées 
sans effet, au regard de ces manquements graves et répétés 
au respect de la convention de la DSP, le Conseil Municipal par 
délibération N°2024/068-25/11 en date du 25 novembre 
2024 a prononcé la déchéance du délégataire emportant 
résiliation de la convention de la DSP pour l’exploitation de 
l’Auberge d’Alex.

Catherine Haueter  
Maire
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À la suite d’un prélèvement sur l'eau 
potable, le 23 août 2024, l'Agence 
Régionale de Santé (ARS) nous a 
prévenu que l'eau du captage du 
Parchot était non conforme, due à 
une contamination bactériologique.
Le service technique a immédiatement 
procédé à une purge du réseau et un 
nettoyage des réservoirs. La chlora-
tion a été poussée jusqu'à 5 mg/l à la 
demande de l'ARS.
Pourquoi cette contamination ? Les  
« anciens » pourraient vous l'expliquer. 
Les fortes pluies orageuses de mi-août 
ont lessivé les sols karstiques sur les 
alpages de Lanfon entrainant vers 
notre captage situé en aval, une pollu-
tion et une turbidité importantes.
À l'entrée des réservoirs, une filtration 
datant de moins de 10 ans est censée 

être efficace, mais nous avons trouvé 
la couche charbonneuse supérieure 
décomposée.
L'entreprise Besson, notre niveau 2 
d'intervention, n’a pu remplacer les 
médias filtrants que début octobre en 
raison d’un délai important de son 
fournisseur.
Lors de ces interventions, nous en 
avons profité pour remplacer cer-
taines pièces (crépines, brides, vannes 
motorisées, pompes de rétro-lavage).
Le stérilisateur à UV a également été 
vérifié et nettoyé ainsi que la tuyauterie 
et les filtres du système de chloration.
Depuis lors, les analyses sont à nouveau 
conformes. Nous sommes pleinement 
conscients des désagréments causés et 
demeurons vigilants.

Incident sur l’eau potable

Qualité de l’airEn 2023, la commune 
s’est équipée d’un 
appareil de mesure de 
l'air qui a été installé à 
extérieur de l’espace 
1. 2. 3. Il surveille ce 
que nous respirons 
(NO2, CO, CO2, O3, 

COV) et les microparticules (PM2.5), 
ces données sont à interpréter en 
fonction des conditions météorolo-
giques sur une plage significative.

Voici un premier bilan de janvier à avril 
2024. Pour rappel, la station mesure 
les paramètres dioxyde d’azote NO2, 
Ozone O3 et particules fines PM2.5. Les 
résultats sont exprimés en micro-
gramme par mètre cube (mg/m3) en 
moyenne journalière (analyses sur 24h), 
conformément aux normes actuelles 
(Voir détails sur ATMO région AURA).

Comme les courbes ci-jointes le 
montrent, il n’y a pas eu de dépasse-
ment des normes pour les particules 
fines. On peut observer des jours avec 
plus d’amplitude mais ça reste dans la 
normale comme on peut le voir avec 
des mesures sur d’autres lieux.

Il est difficile d’interpréter l’origine de 
ces pics, car pour cela, il faudrait 
connaître, sur un périmètre de plu-
sieurs kilomètres, les travaux en cours 
à ces moments précis (agriculture, 
chantiers de BTP, carrières, etc.).

Notre capteur analyse aussi le NO2 
(dioxyde d’azote), dont aucun dépasse-
ment n’a été relevé. Pour le O3 (ozone), 

aucun dépassement de seuils non plus. 
Certains pics ont été enregistrés, mais 
l’augmentation est cohérente à partir 
d’avril car il y a plus d’ensoleillement qui 
permet la production d’ozone. Toutefois, 
ces pics sont difficilement interprétables 

si on ne dispose pas des conditions 
météorologiques du lieu et de l’action 
du soleil sur cette molécule. Plus d’in-
formations sur le site de la Mairie.

Claude Charbonnier
Adjoint aux Travaux

PM2.5  Particules fines inhalables

Remarques : La moyenne annuelle 2024 sur Alex est de 6 mg/m3, soit bien inférieure 
au seuil max préconisé de 20 mg/m3.

Comparaison entre données Alex et données issues  
de centre-ville et de milieu rural en plaine

Remarques : Alex présente des valeurs PM similaires aux autres stations. Comme 
pour les autres stations, aucun dépassement de la moyenne max annuelle n’est 
observé. 4 épisodes particuliers peuvent être attribués à des travaux ponctuels locaux.

Aucune 
pollution 

avérée pour 
2024
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COMMISSION 

      Finances

Claude Charbonnier  
Adjoint aux Finances
Yvette Golliet
Vice-présidente  
Stéphane Bollard,  
Denis Jeandin, Membres

COMMISSION 
FINANCES

BUDGETS 2024 Fonctionnement Investissement
Budget Principal 1 881 575 € 2 530 050 €

Budget Eau / Assainissement 312 170 € 578 004 €

Rappel du tarif eau  
et assainissement

Eau
1,60 €/m3

Abonnement : 45 €
Location compteur : 15 €

Assainissement
1,70 €/m3

Abonnement : 70 €

À noter : ces tarifs restent  
inchangés depuis 2021.

Au fil des 
DOSSIERS

La croissance mondiale connaît un 
ralentissement économique en 2024 
et sûrement en 2025 dominé par de 
nombreuses incertitudes. Ceci est dû 
aux tensions économiques, hausse 
des taux d’intérêt en début d’année 
puis stagnation, craintes géopolitiques 
et inflation (2,3 % en 2024).

Les déficits publics importants sont dus 
à l’Etat puisque les Régions, les départe-
ments, les EPCI et les communes doivent 
équilibrer leur budget. Avec une crois-
sance faible de 1,1 %, la dette publique 
avoisine les 110 % de notre PIB.

Les principales dispositions du projet 
de loi de finances de 2025 concernant 
les communes sont les suivantes :

   décalage de 3 ans de la suppression 
totale de la CVAE pour les entreprises, 
taux maintenus jusqu’en 2027.

   Modulation des conditions d’attri-
bution du fond de compensation 
(FCTVA). Cette baisse est fixée à 
14,850 % contre 16,404 % précé-
demment.

   Répartition du fond de péréquation 
des ressources intercommunales et 
communales (FPIC) en baisse.

   Stabilité de la dotation globale de 
fonctionnement (DGF) au montant 
de 2024. Pas de rattrapage de l’in-
flation...

   Réduction du Fond Vert, alors que 
les collectivités affichent des inves-
tissements climatiques importants.

Voici les réalités budgétaires, non encore 
votées début janvier, en cours de dis-
cussion.

Claude Charbonnier 
Adjoint aux Finances

Impôts locaux

2025 Foncier
bâti

25,06 %

Foncier
non bâti

39,47 %

Taxe habitation résidence  
secondaire et logement vacant

17,13 %

2024 Foncier
bâti

23,56 %

Foncier
non bâti

37,97 %

Taxe habitation résidence  
secondaire et logement vacant

16,11 %
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Budget Principal 2024
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DÉPENSES

TOTAL    1 881 575 €                      100 %

52,45 %Charges générales + autres
986 929 €

35,68 %Charges de personnel
671 267 €

0,65 %Charges spécifiques 12 000 €

4,26%FPIC* 80 000 €

2,8 %Intérêts prêts 53 563 €

1,40 %Subventions équipement 
35 000 €

91,54 %
Projets en cours  
(Eau pluviale, Mairie,  
Projet Chef-lieu)  
2 291 207 €

0,96 %Frais études, amortissement 
24 000 €

TOTAL     2 530 050  €                    100 %

4,14 %Amortissements 72 816 €

6,10 %Dépenses financières dont 
capital emprunt 152 843 €

3 %Taxes aménagement 75 000 €

18,28 %Excèdent de fonctionnement 
capitalisé 457 679 €

21,44 %Subventions 536 650 €

48,94 %Solde d’exécution reporté  
1 224 989 €

RECETTES

TOTAL     1 881 575 €                     100 %

18,38 %Dotations et participations
345 873 €

76,24 %Fiscalité
1 434 588 €

1,17 %Résultat année antérieure 21 914 €

4,21 %Autres produits 79 200 €

TOTAL     2 530 050 €                    100 %

6,22 %Autres recettes financières  
155 841 €

2,11 %Amortissement 52 891 €

* Fonds de péréquation des ressources communales et intercommunales.
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Après la phase de démolition qui s’est 
déroulée fin 2023, l’année 2024,  
malgré la pluviométrie importante au 
printemps, a permis la métamorphose 
de notre Mairie. Les travaux se sont 
poursuivis par la consolidation des 
murs existants et une extension à  
l’arrière. La jonction entre deux bâti-
ments génère des contraintes et a 
nécessité des adaptations successives 

pour relier la nouvelle structure à  
l’ancienne. Une rénovation complète 
d’un bâtiment ne va jamais sans ces 
multiples ajustements. Une nouvelle 
charpente a été posée à l’identique car 
l’ancienne ne pouvait pas supporter  
le poids de l’isolation. Désormais, la 
gigantesque grue a cédé sa place à de 
nombreux échafaudages…

Les travaux se sont poursuivis toute l’année  
et devraient aboutir au printemps 2025.

Au fil des  
DOSSIERS

Réhabilitation 
  Rénovation  
Mairie

Le futur  
accueil
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En juin, la société Cométhô, basée à 
Thônes, qui devait réaliser l’escalier, 
les portes coupe-feu et autres pièces 
métalliques, a malheureusement dé-
posé le bilan. Nous n’avons pas perdu 
d’argent, juste du temps pour relancer 
l’appel d’offres pour ce lot. Et c’est la 
société AM-Construction à Villaz qui a 
remporté le marché.

Depuis septembre, nous sommes par 
ailleurs dans la phase de choix des divers 
coloris de peinture, placards, meubles,  
et de l’appareillage sanitaire, etc.

François Clermont, architecte et Olivier 
Fabre, coordinateur des travaux, ainsi 
que des élus et moi-même, sommes 
sur place chaque mercredi pour les 
réunions de chantier afin de faire le 
point avec les entreprises. Moments 
très importants où justement les petites 
erreurs ou incompréhensions peuvent 
être clarifiées pour ne pas gêner la 
suite et l’enchaînement des travaux.

Les nouveaux bureaux prennent forme, 
le carrelage a été posé au rez-de-
chaussée et nous commençons à bien 
visualiser ce que sera l’intérieur de la 
nouvelle Mairie. Nous avons hâte de 
vous la faire découvrir et surtout de  
permettre à nos trois secrétaires de tra-
vailler, enfin dans des locaux adaptés.

La cage  
d’ascenseur

L’extension  
en cours



Bulletin municipal d’Alex 202412 13

Au fil des  
DOSSIERS

Les subventions attribuées par les di-
verses institutions sont substantielles. 
Le Département en tête avec 595 000 €, 
l’État avec 400 000 €, la Région a fait un 
effort supplémentaire en nous allouant 
13 000 € de plus, soit 113 000 € et le 
Syane avec 80 000 €. Nous espérons 
également toujours obtenir une sub-
vention de la part du Fonds CHENE.

À ce jour, le montant total des subven-
tions est de 1 188 000 € pour un coût 
de travaux estimé à 1 760 836 € HT, 
soit 67% d’aide pour notre Mairie.

Je remercie vivement tous nos  
généreux partenaires sans qui 
cette réhabilitation/rénovation/
extension, n’aurait pu se faire. 
Je remercie aussi tous les rive-
rains pour leur compréhension.

Catherine Haueter  
Maire

La future salle  
de réunion 

Les sanitaires

Merci à nos 
généreux 

partenaires



Bulletin municipal d’Alex 202412 13

Pont des Ferrières
Dans le cadre du programme National 
« PONT », le cabinet Sixense, mission-
né par le Cerema (Centre d'études et 
d'expertise sur les risques, l'environ-
nement, la mobilité et l'aménage-
ment), nous a alerté sur le mauvais 
état du pont des Ferrières. Nous 
avons immédiatement demandé à la 
société Alpes Ouvrages, spécialisée 
dans ce type de travaux, de nous faire 
un devis afin de procéder à la réhabi-
litation de cet ouvrage. En parallèle, 
nous avons consulté la DDT 74 pour 
intervenir dans le lit du ruisseau des 
Engagnes.

À la suite, une demande de pêche 
électrique a été faite le 2 juillet par la 
Fédération de Pêche de la Haute-
Savoie pour un coût de 800 €. Les 
travaux de réparation du pont ont été 
effectués, début juillet.

Dans ce cadre-là, le pont des Devins  
a également été sécurisé par notre 
Service Technique.

Coût : 31 622 € TTC

Subventions du Conseil 
Départemental : 
• CDAS : 5 200 €
• Amendes de Police : 7 916 € Fuite d’eau

Le 1er juillet au matin, le Service 
Technique est intervenu route du Pont 
pour localiser et réparer une impor-
tante fuite d'eau qui a vidé la moitié 
des réservoirs. Tout est rentré dans 
l’ordre en début d’après-midi.

Pont APRÈS 
travaux

COMMISSION 

   TRAVAUX
Pont AVANT 

travaux
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Au fil des  
DOSSIERS

Voirie
À la suite de la fermeture de la route 
de Menthon au Chef-lieu pour les 
travaux d’eau pluviale, la société Colas 
est intervenue début octobre, pour 
refaire une portion de cette route 
(route des Queues) qui a souffert de la 
déviation.

Coût : 37 983 € TTC

Réintervention de la société Colas, le 
28 octobre pour finir de boucher les nids 
« d'autruches » et quelques reprises 
d'enrobé, suite à des travaux d'eau.

Reprise également du surélèvement de 
la grille des eaux pluviales route des 
Villards.

Coût : 1 716 € TTC

Travaux réseau d'eau
Après l'épisode de la non potabilité de 
l'eau cet été, de nombreux travaux ont 
été effectués sur les réservoirs du 
Parchot (Villards-Dessus). Le Service 
Technique a nettoyé les deux réser-
voirs, l’entreprise Besson est également 
intervenue pour :

  remplacer une crépine  
et des collerettes

  changer des électrovannes  
de filtres

  régler les turbidimètres avec 
remplacement des capteurs 
optiques

  contrôler le gonflage réservoir  
anti coup de bélier

COMMISSION 

   TRAVAUX

  nettoyer le stérilisateur à UV 

  régler le système de chloration

  changer les pompes de rétro lavage

  remplacer et nettoyer les deux 
filtres à sable et charbon.

Coût total de l'opération :  
28 748 € TTC

Crépine neuve Vidange Ventouse

Filtre sable Motorisation Filtres Lampe UV

Vue intérieur 
d'un réservoir

Réfection de  
la route des 

Queues
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Piège à cailloux
Au printemps, nous avons finalisé les 
travaux hydrauliques des eaux pluviales 
à Villards-Dessous. La société Famy  
(Alby-sur-Chéran) a eu le marché pour 
les travaux de terrassement et l’entre-
prise Millet (Dumettraz-Clarafond) pour 
l’aspect paysager et plantations.

Un joli exemple de ce que l’on peut 
réaliser aussi bien sur le plan fonction-
nel que paysager.

Coût travaux : 180 491 € TTC  
Coût maitrise d’œuvre : 26 435 € TTC

Abribus scolaire
Avec les travaux de rénovation de la 
Mairie, la Région nous a demandé de 
déplacer l’arrêt des bus scolaires du 
Chef-lieu vers les Tèpes, en face du 
cimetière.

La dalle pour recevoir l’abribus a été 
coulée par l’entreprise Lathuille (Saint-
Jean-de-Sixt) et la signalisation a été 
réalisée par notre Service Technique.

Coût : 5 803 € TTC
 

STEP
La société Besson est également inter-
venue sur la STEP des Vernays pour 
installer une rehausse de canalisation 
du trop-plein, suite aux pluies intenses 
de ce printemps.

Coût : 1 056 € TTC

Claude Charbonnier Adjoint aux Travaux
André Bochet-Cadet Vice-président
Stéphane Bollard, Denis Jeandin, 
Guillaume Périsse, Membres

COMMISSION 
TRAVAUX 

Eau pluviale au Chef-lieu
Depuis le mois d'octobre 2023 jusqu'à 
fin avril 2024, des travaux de réfec-
tion avec le redimensionnement de la 
colonne d'eau pluviale, route de 
Menthon et route du Château ont été 
réalisés par l'entreprise Lathuille 
(Saint-Jean-de-Sixt).

Ces travaux décidés, à la suite des vio-
lents orages de 2022 qui ont inondé des 
riverains et au regard de la vétusté de 
cette colonne sous dimensionnée, nous 
avons missionné la société Hydrétude 
(Argonay) pour la maitrise d'œuvre de 
ces travaux. Près de 400 mètres de 
tuyaux ont été changé passant d'un  
Ø 300 au croisement de la rue de la 
Rochette à un Ø 500 en fin de parcours 
dans le Nant. La reprise de tous les 
branchements des particuliers a égale-
ment été effectuée.

L'automne pluvieux ainsi qu'un enche-
vêtrement de réseaux route du 
Château n'ont pas facilité la tâche de 
l'entreprise qui a pris du retard. 
Chaque jour, avait son lot de déconve-
nues et de mauvaises surprises.

Maintenant, il reste à finir le revêtement 
de ces routes, prévu dans le projet de 
réhabilitation du centre du village.

Coût travaux : 386 938 € TTC

Coût maitrise d’œuvre : 31 743 € TTC

Claude Charbonnier
Adjoint aux Travaux

Piège à  
cailloux 
joliment  
intégré
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Au fil des  
DOSSIERS

Commission

  Urbanisme
Déclarations Préalables (DP) : 
35 demandes
Les demandes concernent des modifi-
cations de façades (isolation, création 
ou modification d’ouvertures, rempla-
cement de menuiseries, réfection ou 
mise en place de bardage bois), des 
installations de petites annexes (abris 
de jardin, abris voitures, carports, 
pergolas, serres), des petites exten-
sions à l’habitation principale, des 
constructions de piscines enterrées, 
des poses de clôtures et portails, des 
rénovations de toitures, des instal-
lations de panneaux solaires en toi-
ture, des aménagements de terrains 
agricoles par remblai terreux, des 
créations de murs de soutènement, 
des divisions parcellaires pour le déta-
chement d’un lot à bâtir, des coupes 
rase de bois en secteur Espace Boisé 
Classé, des régularisations de travaux.
� 32 décisions favorables
�  2 en cours d’instruction
� 1 refusée

Certificats d’Urbanisme (CU) :  
58 demandes
CU d’information : 54 demandes 
CU opérationnels : 4 demandes
� 2 opérations réalisables
� 2 opérations non réalisables

Permis d’Aménager (PA) :  
1 demande 
Création d'un lotissement  
de 3 lots :
� 1 accordée

Permis de Construire (PC) :  
18 demandes
Construction maisons  
individuelles : 3 demandes
� 2 accordées
� 1 en cours d’instruction

Constructions de bâtiments  
en zone agricole : 2 demandes
� 1 accordée
� 1 refusée

Agrandissement d’un atelier 
professionnel : 1 demande
� 1 acceptée

Constructions de petits  
collectifs : 3 demandes
� 2 en cours
�  1 rejet implicite (le pétitionnaire n’a 

pas fourni les pièces complémentaires 
demandées dans le délai imparti)

Construction d’annexes accolées 
ou non (carports, garages…) et/ou 
augmentation de la surface de plancher 
par la création d’un niveau :  
5 demandes 
� 2 accordées
� 1 en cours d’instruction
� 1 rejet implicite
� 1 demande d’annulation avant décision

Permis modificatifs : 4 demandes
Modifications des façades, de la toiture, 
des abords, augmentation de l’emprise 
au sol…
� 4 accordées

Modification n°2 du PLU 
En novembre dernier, la commune 
d'Alex a lancé la modification n°2 du 
Plan Local d'Urbanisme (PLU). Cette 
modification vise à faciliter et à enca-
drer la transformation d'une ancienne 
exploitation agricole située au lieudit  
« Les Engagnes », en bordure de la 
RD 909, en un nouveau site ayant 
pour objectif sa sauvegarde et sa 
réhabilitation, tout en respectant ses 
qualités patrimoniales, paysagères et 
les enjeux écologiques identifiés.

Ce projet de réhabilitation, porté par 
une initiative privée, a pour ambition 
de créer « un lieu exemplaire de pro-
duction et de transformation agricole, 
ainsi qu’un espace d’échanges entre les 
acteurs de la transition écologique et 
sociale – entrepreneurs et associations 
à but non-lucratif – pour faire émerger 
des projets bénéfiques au territoire et 
aux communautés qui le composent ». 
Les principales composantes du projet 
à ce jour sont les suivantes :

�  Une réhabilitation respectant l'archi-
tecture d'origine

�  Une réduction de l'empreinte envi-
ronnementale (gestion de l’énergie, 
de la ressource en eau, des eaux 
pluviales et limitation de l’imperméa-
bilisation des sols)

�  La conservation d’une vocation agri-
cole, avec la transformation de fruits et 
plantes aromatiques cultivés sur place, 
la vente de paniers bio en circuit court 
et des formations en permaculture

�  Un espace de travail partagé (cowor-
king) destiné aux acteurs locaux et 
aux associations engagées dans des 
actions environnementales

�  Un lieu de formation, d’information 
et d’échanges multidisciplinaires 
autour des valeurs de la transition 
écologique, environnementale et de 
l’agriculture

�  Un espace de conservation de variétés 
d'arbres fruitiers, de plantes aroma-
tiques et médicinales, ainsi que de la 
biodiversité (ruches, hôtels à insectes, 
refuge LPO, points d’eau, etc.).

Conformément au Code de l'Urbanisme, 
cette modification fera l'objet d'une 
enquête publique. Le dossier sera éga-
lement transmis au préfet ainsi qu'aux 
personnes publiques associées, avant 
le lancement de l'enquête.

L'émergence 
des demandes 
de permis de 

construire pour  
des logements 

collectifs
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exigences de la trajectoire ZAN. Cela 
se traduit par :
�  Un suivi systématique de la surface 

des sols consommée ;
�  Des exigences en matière de densi-

fication ;
�  Des incitations pour les projets de 

rénovation ou de reconversion des 
bâtiments existants plutôt que pour 
de nouvelles constructions.

Pour y parvenir, la commune a engagé 
la modification n°1 du PLU, qui a pour 
objectifs :
�  de fixer les objectifs de réduction de 

la consommation de ENAF pour la 
période 2021-2031

�  de modifier, afin de permettre  
l'atteinte de ces nouveaux objectifs :
-   les règlements écrits et graphiques 
-  les Orientations d’Aménagement 

et de Programmation (OAP), notam-
ment sectorielles, en particulier 
leurs échéanciers et phasages.

Cette modification nous a permis 
d’instaurer un « sursis à statuer », dit  
« sursis à statuer ZAN », qui peut être 
opposé à toute demande d’autorisation 
d’urbanisme dont le projet consomme-
rait trop d’espace.

N.B. : des terrains situés en zone U du 
PLU (zone constructible) peuvent être 
des ENAF.

Claude Charbonnier 
Adjoint à l'Urbanisme

AFFICHAGE 
DES DEMANDES 
D’AUTORISATION 
D’URBANISME
Petit rappel concernant l’affichage 
des demandes d’autorisation d’ur-
banisme. Vous devez afficher votre 
autorisation sur un panneau dès la 
notification de l'arrêté ou dès la 
date à laquelle le permis tacite 
(c'est-à-dire sans écrit) ou la déci-
sion de non-opposition est acquis. 
L'affichage se fait grâce à un panneau 
rectangulaire d'au moins 80 cm de 
longueur et de largeur. Vous pou-
vez trouver ce type de panneau 
dans les magasins de bricolage. Il 
doit être installé de telle sorte que 
les renseignements qu'il contient 
soient bien lisibles de la voie pu-
blique ou des espaces ouverts au 
public pendant toute la durée du 
chantier. La date de cet affichage 
est le point de départ du délai de  
2 mois accordé aux tiers pour 
contester l’autorisation.

Claude Charbonnier 
Adjoint à l'Urbanisme

Claude Charbonnier  
Adjoint à l’Urbanisme
Denis Jeandin, Vice-président 
Christopher Bisschop-Boucardey,
André Bochet-Cadet,  
Stéphane Bollard, Carole Dupré,  
Membres

COMMISSION 
URBANISME

À SAVOIR
En application de l’article L.311-1 
du code des relations entre le  
public et l’administration, toute 
personne qui le demande peut 
obtenir communication des auto-
risations individuelles d’urbanisme 
dès que l’administration a statué 
sur la demande du pétitionnaire, 
que la décision ait été prise de 
manière expresse ou tacite.

La trajectoire ZAN, 
qu’est-ce que c’est ?
La trajectoire ZAN (Zéro Artificialisation 
Nette) est une stratégie ambitieuse 
mise en place par le gouvernement 
français dans le cadre de la loi Climat 
et Résilience de 2021. Son objectif 
principal est de stopper l'artificialisa-
tion des sols en France, c'est-à-dire la 
transformation des espaces naturels, 
agricoles ou forestiers (ENAF) en zones 
urbaines, industrielles ou d'infrastruc-
tures, et d'atteindre une neutralité 
nette en matière d'artificialisation.

La trajectoire ZAN s'applique principa-
lement dans les documents d'urba-
nisme par l’intégration de règles strictes 
de gestion des sols, la promotion de la 
densification urbaine, la préservation 
des espaces naturels et agricoles, ainsi 
que la compensation de toute nouvelle 
artificialisation. Chaque document (SCoT, 
PLU, etc.) doit ainsi prendre en compte 
ces objectifs afin d'orienter le dévelop-
pement urbain vers une neutralité nette 
en matière d’artificialisation des sols.

Concrètement, sur le territoire de la 
CCVT, les communes devront réduire 
drastiquement leur consommation 
d’espace. La projection pour les  
10 prochaines années pour la commune 
prévoit environ 2 ha à consommer, dans 
le meilleur des cas. En conséquence, les 
autorisations d'urbanisme, telles que les 
permis de construire, seront désor-
mais délivrées en tenant compte des 

ANNÉE 1968 1975 1982 1990 1999 2010 2015 2024

Habitants 246 268 429 574 792 985 1 031 1 165

Densité Ha/km2 14,5 15,7 25,2 33,7 46,5 57,9 60,6 65,4

Nbre de logements 143 189 260 314 391 484 509 554

Démographie du village

PÉRIODE ENTRE 2010 ET 2015 ENTRE 2015 ET 2024

Taux de natalité 12,2 %  7,7 %  

Taux de mortalité 4,2 % 4,4 % 

Taux de natalité et mortalité (pour mille habitants) 

ANNÉE 1968 2024

Nbre de personnes par ménage 3,5 2,5

Taille des ménages 



Commission
Environnement
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Au fil des  
DOSSIERS

Freddy Contat
devant la  

Tête à Turpin

La Commission Environnement se réunit mensuellement pour 
travailler sur de nombreux sujets comme la forêt, les déchets, 
la mobilité, la qualité de l’air, l’eau… Elle a consacré cette année 
plusieurs séances pour préparer et organiser deux animations. 

* AVSF : Agronomes et Vétérinaires Sans Frontières

Projection du 
film « Forêts  

je vous aime »

Sauf cas particulier où l’enrichissement 
est indispensable, mais pourrait intégrer 
des expérimentations d'adaptation 
climatiques, en toute humilité pour le 
« pari » du choix des essences. 

L'entretien des lisières, malgré leur 
valeur économique faible, possède 
également de multiples fonctions si 
fondamentales : écosystémiques, pay-
sagères et nourricières, sans même 
parler de la prévention des risques 
naturels appelés à se multiplier du fait 
du changement climatique. Pour pallier 
le déficit de personnel et de finance-
ment, la gestion des lisières est chez 
nous « lissée » sur plusieurs années, 
mais elle est bel et bien prise en 
compte dans notre plan de gestion. 
Nous ne manquons finalement, que 
certes d'un partenaire privé philan-
thrope, mais aussi d'une participation 
citoyenne active et qui se sente impli-
quée à la hauteur des enjeux, pour 
arriver aux résultats aussi poussés 
que l'exemple Suisse proposé. 

De fortes perturbations régulatrices, 
qu'elles soient purement naturelles, 
dûes au gibier ou à la main de 
l'Homme, et le rabattage au sol de la 
matière organique enrichissent le sol  
et sont suivies de croissance végétale 
compensatrice... 

Denis Jeandin 
Adjoint à l’Environnement

2. Film « Forêt je vous aime »
Cette randonnée était suivie, en par-
tenariat avec l'ONF et avec AVSF*, de 
la projection du film « Forêts je vous 
aime » sur un « modèle » d'éco- 
foresterie réalisé à Burtigny, un petit 
village de taille comparable à Alex et 
situé à 84 km de chez nous, dans le 
canton de Vaud. 

La comparaison avec cet « étalon » 
réglementaire de gestion suisse de la 
forêt publique et privée a montré que 
nous disposons déjà de nombreux 
acquis et outils équivalents pour la 
bonne gestion de notre patrimoine : 

  interdiction ou sévère limitation 
historique du défrichage 
et des coupes rases 

  maintien en forêt publique de 
zones de sénescences naturelles 

  appel au modèle de futaie 
irrégulière 

  renouvellement par régénération 
naturelle (plus résilients). 

Animation Forêt 
1. Randonnée sous la Rochette
Le 5 octobre, une randonnée sous la 
Rochette, commentée par Freddy 
Contat de l'ONF, a été proposée aux 
habitants de notre territoire. 

Tous ceux qui étaient présents à la 
balade ont pu apprécier la passion du 
métier et le sens aigu de la pédagogie 
de notre technicien ONF de secteur.
Pour ne prendre qu'un exemple, nous 
avons fait un point d'arrêt au niveau 
d'une ancienne piste de « lancement 
des troncs dans la pente » (utilisée 
autrefois pour le débardage). Mais la 
vitesse avec laquelle la forêt recolonise 
le milieu est telle que nul d'entre nous 
n'avait su reconnaître dans le paysage, 
la trace de la main humaine qui, il y a 
20 ans, à l'endroit précis où nous 
passions, fut pourtant brutale et suivie 
de dégâts considérables.
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Animation 
intercommunale  
de Ramassage  
des déchets 
Le 12 octobre, les habitants des 
trois communes Alex, Dingy-Saint-
Clair et La Balme-de-Thuy étaient 
invités pour une action citoyenne de 
ramassage des déchets sur la plaine 
du Fier. Le rendez-vous était donné sur 
le nouveau parking « Porte d'Alex » au 
rond-point du Reblochon. Une tren-
taine de personnes, dont une dou-
zaine d’enfants, se sont répartis en 
trois groupes actifs : sur les berges du 
Fier, le long de la RD16 et au centre du 
village d'Alex. 

Une « belle » collecte, principalement 
de petits déchets (c'est rassurant et 
encourageant pour notre environne-
ment), était rassemblée dans le  
véhicule de la commune et acheminée 
à la déchèterie de Dingy-Saint-Clair. 
Quelques gros éléments comme un 
jerrican, deux encadrements métal-
liques de fenêtre et un pot d'échappe-
ment complétaient ce lot. 

Denis Jeandin  
Adjoint à l'Environnement
Christopher Bisschop-Boucardey 
Vice-président,  
Gratienne Bastard-Rosset,
Claude Charbonnier, Carole Dupré, 
Membres

COMMISSION 
ENVIRONNEMENT 

Pour clore cette matinée, 
un buffet et un verre de 
l'amitié, offerts par la 
Municipalité d'Alex, ont 
été servis dans la salle de 

l'Espace 1. 2. 3 où une belle exposition 
présentait le chemin de « la petite goutte 
d'eau », résultat d'un projet scolaire 
au Collège des Aravis de Thônes. 

Les élus des trois communes remer-
cient encore les citoyens présents 
pour leur participation et encou-
ragent au respect quotidien de notre 
environnement. 

Denis Jeandin 
Adjoint à l’Environnement

3. Modèle de Madagascar
À Madagascar, aussi, comme en 
Amazonie, les Hommes savaient fonc-
tionner de façon durable avec leur 
ressource forestière, malgré l'usage 
traditionnel des brûlis, en laissant la 
forêt se régénérer pendant les  
30 années nécessaires. Un équilibre 
aujourd'hui rompu par l'explosion 
démographique et la pauvreté condui-
sant à la surexploitation des ressources, 
dont le charbon ou le bois précieux. 
Les conséquences dévastatrices de 
cette situation sont aggravées par l'af-
faiblissement considérable des services 
publics sous la pression des organismes 
internationaux. Voici ce que nous a 
rappelé, dans une présentation finale, 
Raymond Marion, agronome de retour 
de Madagascar avec Claudie, tous 
deux bénévoles à AVSF*.

À l’espace 1. 2. 3, étaient présentées des 
aquarelles réalisées par l’époux de 
Claudie et des documents retraçant 
certaines actions de l’ONG en lien 
avec la conservation des écosystèmes.

Michel et Bénédicte Boigne, AVSF
https://www.avsf.org/

En conclusion, un bel après-midi 
d'échange et de partage, avec le 
soleil qui a percé durant cette 
période de grisaille. 

Cela a permis de profiter des derniers 
rayons en extérieur autour d’une col-
lation 100% issue de nos agriculteurs 
et artisans locaux et offerte par la 
Municipalité. Une belle occasion de 
débattre de la gestion de ce bien 
commun qu’est la forêt.

Le but étant que notre territoire haut- 
savoyard ne devienne, selon les mots 
de notre technicien forestier de sec-
teur, « une ville avec des montagnes 
dedans ».



Vous recherchez un mode de garde 
pour votre enfant ? Vous pouvez dépo-
ser votre demande d’accueil auprès du 
portail internet unique petite enfance 
(mode d’accueil souhaité, horaires sou-
haités, besoins spécifiques…) et joindre 
les pièces justificatives nécessaires à la 
constitution du dossier d’inscription.

Vous pouvez déposer en ligne et suivre 
votre demande :

1.  Auprès de 6 crèches  
du territoire :
• « La Farandole », Manigod
•  « Pains d’Epices »  

et « Galipettes »,  
Les Villards-sur-Thônes

•  « Les P’tits Montagnards »,  
La Clusaz

•  Crèche du village et crèche du 
Charmieux, Le Grand-Bornand

Pour les crèches des communes de 
Thônes et de Dingy-Saint-Clair, 
s'adresser directement aux struc-
tures concernées.

2. Au Relais Petite Enfance de la 
CCVT, qui intervient au titre des modes 
d’accueil individuel (assistantes mater-
nelles, Maison d’Assistants Maternels 
(MAM) et gardes à domicile).

Infos : https://espace-
famille.aiga.fr/11698910

Claudine Barrucand
Responsable RPE

LE GUICHET 
UNIQUE
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Le Relais Petite Enfance de la CCVT permet à nos quatre 
assistantes maternelles de se retrouver et de participer 
à des ateliers en matinée.

Claudine Barrucand, la responsable, 
propose différentes animations (brico-
lage, musique, balade, motricité) ou-
vertes aux assistantes maternelles de la 
CCVT accompagnées de leurs enfants. 
De plus, des intervenants peuvent ap-
porter d’autres compétences et des 
séances à la bibliothèque de Thônes et 
d’Alex ont lieu une fois par trimestre.

En parallèle, sont organisées pour les 
professionnels des soirées à thème 
pour compléter les formations. Cette 
année deux temps forts d’animation :

  une conférence sur le sommeil et le 
jeune enfant organisée conjointe-
ment avec la crèche « les P’tious », 
ouverte aussi aux parents.

  un spectacle réunissant les aînés de 
l’EHPAD « le Chant du Fier » et la 
crèche de Thônes ainsi que les assis-
tantes maternelles.

Une belle dynamique qui contribue à 
préparer les enfants à la vie en collec-
tivité.

Gratienne Bastard Rosset
Conseillère Municipale

Du côté des  
ENFANTS

Renseignements RPE : 
06 22 45 30 38  
email : rpe@ccvt.fr

RPE Relais 
Petite 
EnfanceLE

DES BERCEAUX EN CRÈCHE

La Municipalité finance trois berceaux 
dans la crèche Les Petits Chaperons 
Rouges depuis de nombreuses années. 
Depuis janvier 2024, nous réservons 
également trois berceaux dans La Boîte 
à Soleils à Dingy-Saint-Clair, crèche ou-

verte en septembre 2023, qui après un 
démarrage très compliqué pour les ins-
criptions, a trouvé sa vitesse de croisière.

Yvette Golliet
Adjointe aux Affaires Scolaires

Modalités d’inscription
La Boîte à Soleils 
Le 1er contact pour les parents est 
une inscription en ligne, ensuite ils 
sont rappelés. inscriptionslbs74@
gmail.com - 04 86 11 46 37

Les Petits Chaperons Rouges 
Inscription en ligne : 
www.grandir.com - 04 74 72 66 03
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Les effectifs de l’école ayant  
légèrement baissé, nous notons 
pour la garderie du soir cette 
même légère diminution. 

Courant de l’été, nous avions des effec-
tifs inscrits supérieurs à notre capacité 
d’accueil réglementaire, aussi nous 
avons embauché une personne sup-
plémentaire pour répondre au mieux à 
l’attente des familles. Cela permet de 
proposer des animations plus fréquentes 
pour les enfants qui le souhaitent : 
sapin de Noël, calendrier de l’avent, 
jeux, etc. Néanmoins, les demandes 
occasionnelles peuvent être difficile-
ment anticipées. Nous avons donc 
revu pour janvier, les modalités de 
désinscription pour fluidifier le service.

Yvette Golliet  
Adjointe aux Affaires Scolaires

Yvette Golliet  
Adjointe aux Affaires Scolaires  
Audrey Perillat Dit Legros  
Vice-présidente,
Gratienne Bastard-Rosset,  
Carole Dupré, Membres

COMMISSION
SCOLAIRE ET 
PÉRISCOLAIRE 

RESTAURATION     
SCOLAIRE

Une grande nouveauté qui a 
changé l’ambiance et la qualité 
de cette pause méridienne. 
La mise en place d’un self qui était 
souhaitée depuis quelques années et 
retardée par la pandémie, est enfin 
effective depuis la rentrée de sep-
tembre. Trois modules sont répartis 
dans le réfectoire. Un module pour les 
entrées et les desserts, un pour les 
plats chauds et un autre pour le tri 
sélectif. Nous avons choisi la société 
CFM basée sur Annecy qui assure aussi 
le service après-vente.

C’est un self déstructuré et collaboratif 
qui implique les enfants dans le service, 
les sensibilise à la réduction des déchets, 
au vivre ensemble… tranquillement. Ils 
n’ont pas besoin de plateau, ils prennent 
leur assiette, vont d’abord se servir 

pour l’entrée, ensuite se lèvent pour le 
plat chaud qui est servi par Nathalie et 
enfin se relèvent pour le dessert. En fin 
de repas, les enfants débarrassent 
leurs couverts et les installent directe-
ment dans le bac pour le lave-vaisselle. 
Ils nettoient aussi leur table avant que 
le prochain groupe puisse s’y installer 
tranquillement.   

Le self permet de mettre les enfants au 
centre du dispositif. Ils sont autonomes 
de l’entrée au dessert et apprennent à 
choisir la quantité en fonction de leur 
goût et de leur appétit. Les enfants 
apprécient aussi de pouvoir choisir leur 
place à table.

Autre avantage qui découle de ce 
fonctionnement, le bruit a nettement 
diminué. Les enfants de l'école élémen-
taire sont répartis en quatre services, 
ce qui fait moins d’enfants en présence 

Accueil Périscolaire

HORAIRES DU PÉRISCOLAIRE : 
•  le matin à partir de 7h15, 

sans inscription préalable.

•  le soir dès la sortie des 
classes jusqu’à 18h30.

Animation 
ponctuelle
Une intervenante vélo de la CCVT a 
proposé, durant la pause-déjeuner 
et en complément de l’atelier vélo 
organisé avec les classes, un jeu 
autour de la circulation.

Visite surprise 
lors du Repas  

de Noël

Le self :  
que des 

avantages !

dans la salle. Chacun prend ainsi le 
temps nécessaire pour manger selon 
son rythme. Le self a simplifié la gestion 
pour le personnel, ce qui les rend plus 
disponibles pour les enfants. 

Quant aux enfants de Maternelle, ils 
continuent à être servis par leurs 
ATSEM.

Coût de l’investissement :  
22 090 € TTC.



Du côté des  
ENFANTS

Pour cette nouvelle 
rentrée, 99 élèves 
sont répartis dans  
5 classes et l’équipe 

pédagogique est 
composée de  

6 enseignants.

Année scolaire
2024 • 2025
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PS-MS 
8 PS + 15 MS

Laure Caulfuty et 
Caroline Brites   

(le vendredi)  

+ Isabelle  
GOLLIET
(ATSEM)

GS 
17 élèves
Clémence 
Bompard 

+ Roseline  
PETIT 

 (Fonction 
d'ATSEM)
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CP-CE1 
12 CP + 9 CE1

Catherine
Chenivesse et 
Caroline Brites  

(le mardi) 

CM1-CM2
7 CM1 + 13 CM2 
Sylvain Jolibois

CE2-CM1
 7 CE2 + 11 CM1

Sophie Atrux
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Du côté des  
ENFANTS

Activités  
             2023-2024
1   Journée Sportive

Lundi 1er juillet, tous les élèves 
de l’école ont participé à une 
journée sportive avec les élèves 
de l’école de Dingy-Saint-Clair.

2   Carnaval
Mardi 13 février, les élèves ont 
apporté un déguisement à l’école 
à l’occasion du carnaval.

3   Musique
Tous les jeudis, Lorenza, dumiste 
de l’École de Musique à Thônes, 
intervient dans chaque classe.

4   Cross
Mardi 15 octobre, les classes de 
PS/MS, GS et CP/CE1 ont couru 
pour le cross. Les CE2/CM1 et 
CM1/CM2 les encourageaient, ils 
courront au printemps.

5   Commémoration
Dimanche 7 avril, les CM1-CM2 
ont participé à la commémora-
tion des 80 ans de la libération 
de la Haute-Savoie à la Nécropole 
de Morette en présence du 
Président de la République.

6   Animation AVSF
En avril, l'association Agronomes 
et Vétérinaires Sans Frontières est 
intervenue auprès des CE1 et CE2, 
toujours autour des défis des en-
jeux agricoles et alimentaires d’au-
jourd’hui et de demain. Et cette 
année, le nouveau thème était : 
la vache et tous ses bienfaits !

1 1

2 4

3

5

7
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7   Écomusée du bois
En novembre, les élèves de CP-
CE1 sont allés à l’écomusée du 
bois et de la forêt de Thônes. Au 
programme : la découverte de la 
forêt alentour, la visite de l’an-
cienne scierie et un atelier  
menuiserie pour fabriquer des 
nichoirs et des mangeoires.

8   Atelier de Noël 
Pour Noël, tous les élèves de 
l’école ont participé à un atelier 
de construction.

9   Escrime
Au printemps, chaque classe de 
l’école a suivi un cycle escrime de 
8 séances : les élèves ont appris 
les règles de ce sport et à ma-
nier le fleuret, encadrés par un 
maître d’armes.

10   Piscine
En mai et en juin, les élèves de 
CP-CE1 ont pratiqué la natation 
à la piscine du Grand-Bornand 
(apprentissage du savoir-nager).

11    Maison du 
Patrimoine 
En juin, les classes de CP-CE1 
et de CE2-CM1 ont visité la 
Maison du Patrimoine au Grand-
Bornand.

12    Découverte de Lyon
Les trois classes élémentaires 
sont parties visiter Lyon en 
mars 2024 sur les thématiques 
de la découverte du patrimoine 
architectural et historique, de la 
géographie et de la culture de la 
ville. C’était super !

Laure CAULFUTY 
Directrice de l’École

6

7 6

8

8

10

9

11

12

12

12



Pour cette année 
2024, les effectifs 
ont été assez réguliers 
sauf pour les vacances 
d’été et les vacances de la 
Toussaint où une demande 
plus importante a été 
remarquée au niveau 
des maternels. De ce fait, 
l’emploi du temps d’un 
agent a été modifié afin de pouvoir 
accueillir un maximum d’enfants.

Aux vacances de février, nous avons 
pu revenir dans les locaux du Centre 
de Loisirs et tout le monde a apprécié ! 
En effet, même si ceux du périscolaire 
sont spacieux et modernes, les enfants 
ont leur petit rythme et habitudes au 
Centre de Loisirs et cela les change de 
leur environnement scolaire ! 

Les thèmes et sorties ont encore 
été très variés avec des nouveautés 
comme chaque année. Nous sommes 
allés visiter « Perroquet Academy » 
à Clermont (un parc regroupant 
différentes espèces de perroquets), 
faire de l’escalade en salle, participer 
à des ateliers au centre équestre 
d’Ugine, s’amuser à Family Park à 

Du côté des  
ENFANTS

Ugine, grimper dans les 
arbres au parc aventure 

de Talloires… et des sorties 
plus traditionnelles comme les 

journées au lac, les séances de 
cinéma proposées par la Mairie… 
Toujours très appréciées ! 

Autres nouveautés, nous 
avons fait une semaine sur 
le thème du camping au 

mois de juillet et programmé 
un barbecue pour le repas du 

midi ! Les enfants ont apprécié et en 
redemandent ! Également une après-
midi jeux d’antan et goûter en rapport 
avec les thèmes des vacances de la 
Toussaint (Voyage dans l'espace et 
Koh-LantAlex) ! 

Enfin, un nouveau copain est arrivé 
dans les locaux du Centre de Loisirs 
pendant l’été ! C’est un petit poisson 
rouge nommé Bubulle par les enfants ! 
Aux vacances de la Toussaint, trois 
bébés poissons sont arrivés pour lui 
tenir compagnie. Les enfants sont ravis 
de les observer et de s’en occuper !

Virginie Perrissin-Fabert  
Directrice du Centre de Loisirs
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Ateliers 
créatifs sur  
le thème de 

du grand Nord 
et de l'espace

Rencontre 
étonnante 

pour Simon 
avec les 

perroquets

Centre de Loisirs 



L'idée d'origine était de proposer un 
changement de cadre et de rythme de 
vie aux enfants. Le premier mini-camp 
s’est déroulé sur 3 jours au Grand 
Bornand avec 12 enfants. La destination 
n’était pas lointaine mais c’était un choix 
pour notre première année. À la suite de 
ces 3 jours, un bilan a été fait entre les 
animatrices et les enfants et il en est 
ressorti que la durée était trop courte. 
En effet, le temps d’installation et de 
désinstallation du campement prenait 
quand même du temps. Il a été décidé la 
deuxième année de passer à 4 jours 
pour optimiser le temps d’installation. 

Les années ont suivi 
dans des lieux diffé-
rents avec parfois 
des séjours dans des 
structures en dur et 
non sous tente et pas 
mal d’anecdotes ! En 
voici quelques-unes :

•  2011 : Séjour au Grand Bornand. 
Pour pouvoir installer notre campe-
ment, nous avons dû nous équiper 
d’une perceuse afin de faire les trous 
pour les sardines des tentes ! Le sol 
étant très dur, il était impossible de 
les enfoncer au maillet !

•  2014 : Direction l’Ardèche. Change-
ment de mode de transport. Nous 
avons troqué notre car contre le train. 
Départ d’Annecy avec un changement 
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à la gare de Lyon Part Dieu ! Toute 
une expédition ! Hébergement ensuite 
dans un centre de vacances.

•  2015 : Campement dans le Jura  dans 
un camping qui proposait une « boîte 
de nuit » pour enfants ! Les jeunes 
étaient aux anges !

•  2017 : Découverte des tentes collec-
tives (entre 10 et 15 couchages) dans 
l’Ain. Un grand moment !

•  2022 : Super séjour dans un parc 
animalier MAIS gros orage, une valise 
bloquée par le code du cadenas, des 
couverts oubliés dans le car et pour 
terminer une inspection Jeunesse et 
Sports !

•  2023 : séjour dans un chalet typique à 
Chamonix ! Encore une nouveauté !

Ces petites anecdotes nous laissent de 
très bons souvenirs et nous encouragent 
à renouveler le mini-camp ! À vos agen-
das pour l’été 2025 ! À bientôt !

Virginie, directrice   
Nathalie, animatrice

LES MINI-CAMPS
Malheureusement, le mini-camp 
a été annulé cette année, faute 
d’inscriptions. 

Avant de prendre cette décision, il a été 
proposé de modifier les dates et de le 
programmer la dernière semaine de 
juillet revoyant exceptionnellement les 
plannings de travail des agents mais les 
effectifs n’ont pas pour autant augmen-
té. Cela ne nous empêchera pas de le 

reproposer pour l’été prochain et nous 
espérons fortement pouvoir le faire ! Ce 
sera forcément un beau programme !

C’est un moment très apprécié des 
enfants où ils sont dans un cadre diffé-
rent de l’école ou du Centre de Loisirs, 
des amitiés se créent et ils découvrent 
un autre environnement dans une am-
biance très sympa. 

Mais profitons-en pour revenir en arrière 
depuis le commencement des mini-camps 
en 2011.

SOUVEN I RS ,  SOUVEN I RS . . .SOUVEN I RS ,  SOUVEN I RS . . . 2011

2012

2013

2016

2015

2021

2022

2017

2023

Sevrier (74)

Sciez (74)

Départ pour Annonay (Ardèche)

Fontenu (Jura)

Seyssel (74)

Villars-les-Dombes (Ain)

Seyssel (74)

St-Paul de Varax (Ain)

Argentières (74)

Grand-Bornand (74)

2014



Une projection par mois et une à destination  
des enfants durant les vacances scolaires, avec 
une pause en été et toujours des films récents.

QUELQUES CHIFFRES
• 13 séances  
•  638 spectateurs  

dont 182 enfants
Cette année, nous avons battu des re-
cords de fréquentation pour le film Un 
p’tit truc en plus. (voir photo ci-dessus)

Les séances pour les enfants pendant les 
vacances scolaires ont toujours autant 
de succès, le Centre de Loisirs arrive au 
grand complet pour chaque film.

En juin et décembre, le Comité Cinéma 
prépare des douceurs accompagnées 
d’un verre de pétillant offerts par la 
Mairie pour continuer à échanger et 
discuter de la programmation.

Le Comité a à cœur de programmer 
différents genres de films pour plaire 
à un large public : drame, comédie, 
animation, documentaire. Nous avons 
aussi projeté des films plus exigeants 

La tresse 
Samedi 27 janvier
La ferme des Bertrand 
Samedi 17 février
Sirocco (Ciné enfants) 
Mardi 20 février
Daaaaali 
Samedi 23 mars
Le royaume de Kensuké (Ciné enfants) 
Mardi 16 avril
La vie de ma mère 
Samedi 27 avril
Paternel 
Samedi 25 mai
Un p’tit truc en plus 
Samedi 22 juin
Mon ami le petit manchot  
Samedi 28 septembre
Vice Versa 2 (Ciné enfants) 
Mardi 22 octobre
Tatami 
Samedi 26 octobre
Lee Miller 
Samedi 23 novembre
Louise Violet 
Samedi 14 décembre

PROGRAMMATION 2024

CINÉMA
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et peut-être moins connus qui ont plu 
de par leur message de liberté et de 
courage qu’ils transmettaient.

Un grand merci aux projectionnistes 
du CDPC qui permettent ces séances.

Yvette Golliet  
Ajointe à la Vie Culturelle

Yvette Golliet Ajointe à la Vie Culturelle
Isabelle Ruffier, Françoise Sert,  
Corinne Bricoud, Mireille Chapus,  
Sylvie Coquillard, Antoine Doncarli, 
Membres

COMITÉ  
CINÉMA

Les  
RENDEZ- 
VOUS

1 SÉANCE
par mois

Le  
projectionniste

du CDPC

Salle comble 
pour « Un p'tit 
truc en plus »
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Formation aux Premiers  
Secours - PSC1 

À l’initiative de la Mairie, une 
formation aux Premiers Secours 
s’est déroulée à l’espace 1. 2. 3 
cet automne.
La formation a été dispensée par l’as-
sociation Secourisme Lac Montagne 74 
agréée Sécurité Civile. Sept personnes 
de la commune ont participé à cette 
journée sous la direction des forma-
teurs Jean Noël Kraak et Francis Mignot.
À la fin de la journée les auditeurs ont 
eu le plaisir d’avoir réussi les exercices 
et ont reçu leur diplôme.

Merci à la Mairie d’Alex d’avoir  
organisé cette journée.

Francis Mignot
Formateur SLM 74

N’oubliez pas les 
numéros d’urgence

112 
Numéro  
d’urgence unique 
pour l’Union 
Européenne

18 Pompiers

15 Samu

114  
par SMS pour  
les personnes 
sourdes ou 
en situation 
nécessitant  
le silence 
(violences, 
attentat, etc.)

L’engagement de la Mairie : prendre 
en charge 50% du montant de la 
journée de formation pour les Alexois. 
Cette mesure symbolique se veut inci-
tative et montre l’importance qu’elle 
accorde à cette formation en respon-
sabilité citoyenne. Nous pourrons  
renouveler cette opération en 2025, si 
vous êtes intéressés faites-vous 
connaître en Mairie.

Le petit groupe de jeunes Alexois 
qui a sollicité la Municipalité il y 
a plusieurs mois, pour l’accès à 
un local afin de se réunir, s’im-
patiente de la mise en œuvre de 
ce « foyer ».

La Municipalité prend à cœur ce pro-
jet. Elle est soucieuse de répondre fa-
vorablement par la mise à disposition 
de deux pièces à l’étage de l’ancienne 
salle communale. Toutefois, contrainte 
par les assurances et le respect des 
règles de sécurité dans ce bâtiment de 
type ERP (Établissement Recevant du 
Public) l’ouverture de ce lieu est 
conditionnée par la présence d’une 
personne majeure référente. 

Les élus font donc appel aux adultes 
bénévoles pour une présence sur place, 
un soir pour démarrer cette activité. 
Un planning sera établi avec les volon-
taires pour déterminer la fréquence de 
leur intervention. La mission consiste 
principalement à ouvrir et fermer les 
locaux, veiller au respect des lieux et 
des règles de sécurité. Les jeunes se 
chargeront du programme d’anima-
tion, épaulés par les élus et bonnes 
volontés, si besoin. 

Nous souhaitons que ce projet se 
concrétise pour notre jeunesse. 

Denis Jeandin
Adjoint à l'Environnement

PROJET DES JEUNES

Le jardin 
partagé  
du fond de 
l’Agorespace

Novembre 2024 : bien nettoyé par 
l’ancien collectif, le jardin partagé s'est 
replié pour l'hiver ! Quelques mois de 
dormance sous le froid et la neige, 
mais avec son compost toujours 
tiède et bien rempli des épluchures 
fraîches des habitants... Hop ! Il sera 
prêt à renaître au printemps pour de 
nouveaux projets. Vous pouvez tou-
jours joindre le nouveau collectif 
gardien des lieux, à : 

incroyablescomestibles.
alex@gmail.com  

Rappelons que « gardien » et « jardin » 
partagent la même racine étymolo-
gique gallo-romaine, et que la charte 
des Incroyables Comestibles demande 
de protéger les sols, mais aussi de 
garder confiance en l'avenir !

Panneau Pocket
Téléchargez l’application gratuite  
sans publicité.

Cedralis 
Système d’alerte  
risques majeurs
Inscrivez-vous sur  
le site de la CCVT 
ccdesvalleesdethones.fr/page/
systeme-alerte-risques-majeurs
Vous recevrez alors l’alerte par SMS et/
ou mails ou appel téléphonique (Contact 
à enregistrer : 04 24 17 46 05).
Pour plus d’information, n’hésitez pas à 
contacter Amélia à l’accueil de la Mairie.

Être informés  
en temps réel  
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Les  
RENDEZ- 
VOUS

En février, trois ateliers d’aquarelle 
ont permis aux enfants et aux adultes 
de découvrir les techniques de base 
en réalisant des marque-pages floraux. 
Suite à leur succès, l’expérience a été 
renouvelée en juillet avec la création 
de jolis papillons colorés.

Le club de lecture s’est réuni 
en mars, en juillet et en novembre. Ces 
rencontres permettent aux lecteurs 
de partager leurs découvertes 
littéraires et de participer à des 
échanges enrichissants. Les membres 
du club s'investissent activement dans 
la préparation et l'organisation des 
séances, favorisant un esprit de 
partage et d'initiative.

En avril, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir Carine Bedran, autrice 
sous le nom de plume Annie de Brac, 
pour un atelier d’écriture et une 
séance de dédicace de son premier 
roman, Le Puzzle des âmes jumelles. 
Suite à cette rencontre, plusieurs 
autres ateliers d’écriture ont été 
organisés avec Carine. 

En juin, Caroline Dormany, de la 
compagnie Léopoldine Papier, a 
enchanté petits et grands avec un 
atelier d'initiation à l’art du pop-up 
pour créer de belles cartes, suivi de la 
représentation de son spectacle Une 
histoire de soleil, où les livres de papier 
prennent vie.

Cette année encore, la bibliothèque municipale  
d'Alex a accueilli et organisé de nombreux  
événements et animations.

Bibliothèque 
Municipale

Les jeunes 
aquarellistes de  
la bibliothèque

Caroline  
Dormany et 

l'atelier cartes  
Pop-up
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* Cette procédure consiste à retirer les livres 
trop usés des collections de la bibliothèque afin 
de faire de la place pour de nouveaux livres

Nombre  
d'abonnés 
453

dont 49 adhérents  
extérieurs

Nombre  
de prêts  
9800  

sans Savoie-Biblio
708 prêts des livres  

de Savoie-Biblio,  
donc 10 508 au total

Nombre de  
livres achetés  

254 
Abonnements 

magazines  
 18 

+ 5

Budget total 
5000 €  

dont 
3 600 € de livres

800 € de périodiques
600 € animation  

et fournitures

pour  
les adultes
pour  
la jeunesse

Spectacle  
Une histoire  

de soleil

des classes à la bibliothèque ayant été 
interrompues en raison des travaux à 
la Mairie, la continuité du lien entre la 
bibliothèque et l’école a été assurée 
grâce à leur engagement et aux 
transports de sacs de livres réalisées 
par nos agents techniques.

Maria-Ying Durand
Agent du Patrimoine

Françoise et  
ses lectures

©
 S

té
ph

an
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Maria-Ying
présente un livre 

pop-up

Comme chaque année, le désherbage* 
a eu lieu pendant l’été, notamment pour 
alléger la réserve de la bibliothèque. 
Celui-ci permet de trier les ouvrages 
selon leur fréquence de sortie et leur 
ancienneté. Les livres désherbés en 
bon état ont été offerts à l’école d’Alex 
ou à Bibliothèques Sans Frontières, 
lors de la grande collecte annuelle 
organisée par la Fnac à l’automne. 

Les activités avec le Relais 
Petite Enfance (RPE) 
Les tout-petits, accompagnés de leur 
assistante maternelle, ont également 
visité la bibliothèque, découvrant de 
magnifiques livres pop-up prêtés par 
Savoie-Biblio.

Partenariat avec l'école
Françoise et Isabelle ont poursuivi 
leurs lectures de contes et d’histoires 
en allant lire des histoires aux élèves 
des cinq classes de l’école. Les visites 



Les  
RENDEZ- 
VOUS

CCAS 
Ce dimanche 3 novembre, notre salle 
des fêtes avait pris un air de guinguette 
savoyarde avec ses tables nappées de 
vichy rouge et blanc.

Le repas concocté par le traiteur Jargot 
et Fils de Faverges qui a, en ravissant 
les papilles des convives, grandement 
participé à l’humeur joyeuse et convi-
viale de cette journée. 

Frédéric Fresno, accordéoniste talen-
tueux et de surplus Alexois… a su 
mettre tout le monde au diapason avec 
ses propositions musicales variées.

Le Repas des Seniors
De 65 à 88 ans et beaucoup plus 
jeunes pour certains membres du 
CCAS, la joyeuse bande était cette 
année dans une forme olympique et 
a manifesté son plaisir par des danses 
endiablées !

Une très belle journée où les Seniors 
étaient heureux également de se re-
trouver pour discuter. Ils sont repartis 
avec de beaux souvenirs, prêts à reve-
nir l’an prochain.
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La barre est haute pour l’édition 2025 
mais les membres du CCAS sont tout 
à fait capables de relever le défi ! 
Aussi, nous vous espérons encore plus 
nombreux !!!

Un grand merci à toutes  
et à tous et à bientôt…

Catherine Haueter 
Maire

Petite 
farandole
digestive !

Joie et 
bonne humeur 

garanties, 
bienvenue  
au CCAS !



Catherine Haueter Présidente
Yvette Golliet Adjointe  
aux Affaires Sociales
Gratienne Bastard-Rosset  
Vice-présidente
Audrey Périllat Dit Legros, 
Séverine Saos membres élues.

Valérie Braesch,
Evelyne Diligenti, 
Cécile Durieux, 
Jean-Luc Sert,  
membres nommés.

MEMBRES

Colis de Noël
Cette année, 17 colis soigneusement 
préparés par des membres du CCAS 
pour cette fin d’année, ont été distri-
bués. Lors de la visite à domicile, les 
membres du CCAS prennent le temps 
de discuter, d’échanger, de prendre des 
nouvelles. Ces petits moments de 
convivialité visent à briser la solitude 
qui peut peser sur certains d’entre eux. 

Les retours des bénéficiaires sont 
souvent émouvants et leurs remercie-
ments témoignent de l’impact de ce 
geste dans leur quotidien. Et pour 
ceux qui sont en EHPAD ou en maison 
de repos, c’est un rappel que la com-
munauté ne les oublie pas et qu’ils 
font partie à part entière du village 
malgré l’éloignement géographique.

Catherine Haueter
Maire

Préparation 
des Colis  
de Noël
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Frédéric  
Fresno et son 

accordéon
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8 MAI. Une belle cérémonie du 8 mai 
malgré le peu de monde. Le recueille-
ment pour cette commémoration était 
manifeste et les enfants ont chanté la 
Marseillaise à la fin de celle-ci. 

Je remercie tous les participants et 
particulièrement Mme Aude Franzoni, 
Directrice de l’école, dont c’était la 
dernière participation avant son 
départ en retraite. Je tiens à remercier 
M. Pierre Roche, ancien combattant et 
porte-drapeau, M. Denis Jeandin (Adjoint), 
désormais devenu porte-drapeau lors 
de nos cérémonies. Un grand merci à 
M. Ruffier-Monet, ancien combattant, 
pour sa présence assidue et à l’Adju-
dant Guillon qui nous a fait l’honneur 
de sa présence.

7 AVRIL. Pour le 80e anniversaire de la 
Libération, la Cérémonie à la Nécropole 
Nationale de Morette s’est tenue en 
avril, cette année, pour permettre au 
Président de la République d’être pré-
sent. (Voir p 36)

13 AVRIL. Le traditionnel fleurissement 
des stèles a eu lieu à Alex, Dingy-
Saint-Clair, la Balme-de-Thuy et Thônes 
rendant hommage aux résistants du 
Bataillon des Glières fusillés dans notre 
vallée en 1944. Ce recueillement col-
lectif s’est déroulé en présence des 
porte-drapeaux, des anciens combat-
tants et des élus locaux, se terminant 
devant la stèle du Villaret à Thônes.

La France en paix depuis 80 ans…

Comme de coutume, 
pour clore la commé-
moration, les échanges 
conviviaux autour du 
verre de l’amitié offert 
par la Municipalité 
ont permis de passer 
un agréable moment 
ensemble.

Les  
RENDEZ- 
VOUS

DEVOIR DE

MÉMOIRE

8  
MAI

Stèle du  
Villaret à  
Thônes

Les enfants 
chantant la 
Marseillaise
avec Aude
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Nous sommes ensuite allés devant le 
Monument aux Morts où nous atten-
daient de nombreux Alexois ainsi que 
des enfants et leurs parents. La céré-
monie emplie de respect s’est déroulée 
avec la lecture du message officiel de 
M. Lecornu, Ministre des Armées, le 
dépôt de la gerbe par 2 élèves, Lahja 
(CM2) et Hector (CM1), l’appel aux 
Morts et la minute de silence. Cette 
commémoration s’est conclue par 
notre hymne national interprété bril-
lamment par les enfants, dirigés par 
M. Sylvain Jolibois que je remercie 
sincèrement ainsi que Mme Laure 
Caulfuty, nouvelle Directrice de l’école 
primaire d’Alex qui nous a fait l’honneur 
de sa présence. Je remercie également 
M. Pierre Barrucand, Maire de La Balme-
de-Thuy, pour sa participation aux 
cérémonies à nos côtés.

11 NOVEMBRE. Un cortège de fidèles 
Alexois nous a accompagné pour la 
cérémonie au Carré Militaire afin de 
rendre hommage et fleurir la tombe 
des quatre soldats Alexois, enterrés 
dans notre cimetière. Une jeune fille 
du village, Coline, a déposé avec moi, 
la gerbe sur leur sépulture. Je la remer-
cie vivement et bien sûr, également 
toutes les personnes présentes et les 
anciens combattants pour leur 
constance. Une pensée particulière 
pour ceux qui n’ont pas pu venir pour 
raison de santé.

11  
NOVEMBRE

Je n’oublie pas M. Ruffier-Monet qui a 
tenu à être porte-drapeau encore 
cette fois, MM. Pierre Roche et Bernard 
Lambert, anciens combattants, tous 
les enfants et leurs parents ainsi que 
les Alexois présents. Un grand merci à 
vous qui contribuez chaque année à 
faire de ces commémorations, un 
moment de souvenir indispensable à 
la transmission de nos valeurs de tolé-
rance et de fraternité.

Enfin, tout était prêt à la salle de l’es-
pace 1. 2. 3 pour passer un moment de 
partage après cette belle cérémonie. 
Merci beaucoup aux membres du 
Conseil Municipal et j’ai une pensée 
émue pour Patrick Herbin, ancien  
1er Adjoint qui venait de nous quitter à 
cette date, l’an passé.

Catherine Haueter
Maire

Madame  
le Maire et 

Coline

Moment de 
partage à  

l'espace 1. 2. 3

Remise des 
Diplômes du 

Petit Veilleur de
la Mémoire



La Cérémonie du 80e anniversaire 
des combats des Glières s’est 
déroulée le 7 avril à la Nécropole 
nationale des Glières à Morette 
en présence du Président de la 
République, M. Emmanuel Macron.

Un magnifique hommage, empreint de 
respect et de gravité, a été rendu aux 
combattants du Maquis des Glières.

Cette année, outre le nombre impres-
sionnant d’invités, anciens combattants, 
porte-drapeaux, autorités militaires, 
civiles et religieuses, élus locaux…  
600 élèves élémentaires et collégiens 
venus de toute la Haute-Savoie et 
vêtus par le Département de bleu, de 
blanc ou de rouge ont été invités à 
prendre part à la cérémonie. Après les discours officiels et les dépôts 

de gerbes se sont succédés : les lectures 
de textes d’élèves, les chants de l’Hymne 
Européen, du Chant des Partisans et le 
fleurissement des 105 tombes par des 
enfants et des soldats du 27e Bataillon 
des Chasseurs Alpins. Pour terminer, 
tous ont entonné la Marseillaise.

En repartant, le Président de la Répu-
blique s'est arrêté auprès de Siméon 
et de sa maman, Stéphanie Rabec, 
Alexois, pour converser un instant. 
Cela restera certainement un moment 
particulier pour eux.

PATRIMOINE

Une répétition avait eu lieu la veille sur 
site et je tiens à remercier plus que 
vivement, Mme Aude Franzoni, directrice 
ainsi que M. Sylvain Jolibois accompa-
gné de sa classe de CM1-CM2 qui ont 
fièrement représenté la commune 
d’Alex. De nombreux parents avaient 
également tenu à être là pour les sou-
tenir, dès le dimanche matin à 8h. 
Cette journée a été aussi longue que 
mémorable. Mille mercis à tous. 

Catherine Haueter
Maire
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2024, 80e anniversaire  
des Glières Rencontre 

avec  
Siméon

Dépose de 
fleurs par  
les jeunes



Nous voilà repartis pour une 
nouvelle année de création.

Cette année nous sommes 19 potiers, 
les deux ateliers sont au complet. 
Notre activité se déroule toujours les 
mardis de 13h à 16h et les jeudis de 
19h à 22h.

À l’automne, nous avons organisé 
deux séances Raku (technique de 
cuisson ancestrale japonaise) malgré 
une météo peu favorable.

Les techniques de fabrication et les 
styles s'expriment de façon très variée 
en fonction de la personnalité de 
chaque membre.

C'est avec plaisir que nous vous ac-
cueillerons pour visiter notre atelier si 
le cœur vous en dit.

Contact :  
lesengobines@gmail.com

Alice Houdry Présidente
Frédérique Happ Trésorière
Claire Barrin et Laurence 
Perrin Secrétaires

MEMBRES  
DU BUREAU 

Les Engobines MARDI
14h à 17h

JEUDI
20h à 22h

Technique  
de cuisson 

raku
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Place aux  
ANIMA-

TIONS

MARDI 
13h-16h 
JEUDI

19h-22h



Place aux  
ANIMA-
TIONS

Alextérieur, l'association  
des parents d'élèves d'Alex

Un vrai bon  
plan que  

cette vente  
de plants !

À Pâques, la célèbre chasse aux œufs 
des enfants a eu lieu à l’Agorespace. 
Ils ont pu s’amuser en créant de ma-
gnifiques œufs en peinture, suivi de la 
traditionnelle chasse aux œufs pour 
les petits et un escape game pour les 
plus grands. Il y en avait pour tous les 
goûts ! Un joli moment pour tous.

L’année Alextérieur a débuté avec sa 
célèbre fête de la Saint Patrick. Le groupe 
Funk You Up a enflammé le dancefloor 
pour cette soirée placée sous le signe de 
la fête et de la convivialité.
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Comme chaque année, 
Alextérieur s’est associée à 
la Jardinerie des Alpes pour 
sa vente de plants. Cette 
opération remporte chaque 
année un franc succès au-
près des Alexois.

 
 

Encore  
une chasse 

réussie ! 
Merci à tous

À Alex,  
on aime  
la Saint- 
Patrick !

Une chanson  
rien que pour  

toi Aude !



Contact :  
alexterieur.asso@gmail.com

ALEXTÉRIEUR,  
C’EST QUOI ?
C’est l’Association des Parents d’Elèves 
de l’école d’Alex. Elle permet de 
rassembler régulièrement parents et 
enfants autour d'évènements ludiques 
(marché de Noël, Saint Patrick, 
vide-greniers, fête de l'école, …) pour 
récupérer des fonds afin de financer 
des activités culturelles et sportives 
pour les enfants de l'école.

Pour l’année 2023-2024 :

•  Participation au financement de 
la classe Découverte. Les élèves 
du CP au CM2 sont partis 3 jours 
à Lyon, découvrir l’histoire de la 
ville, les musées et le street art 
contemporain !

•  Tous les enfants de l’école ont pu 
s’essayer à l’escrime.

•  Ils ont découvert sur grand écran 
des films ou court métrage grâce 
aux activités « École et Cinéma » 
et « Festival d’animation ».

•  Chaque classe est sortie de l'en-
ceinte scolaire avec des sorties 
d’automne et de fin d’année.

Stéphanie Bon et Alice Houdry 
Coprésidentes

Lien Schellens, secondée  
d’Enora Poizat Trésorières

Laure Barrachin, Sophie Barrachin, 
Fanny Bisschop, Cécile Durieux, 
Clothilde Lequiller, Charlotte 
Perisse, Karine Perroux,  
Céline Vendomele, Secrétaires

MEMBRES  
DU BUREAU 

En juin, l’année scolaire s’est conclue 
par une belle fête de l’école ! Château 
gonflable, jeux en bois, crêpes et hot-
dog, les enfants ont pu bien profiter de 
la journée malgré un orage menaçant…

Nous avons également dit au revoir à 
notre directrice Aude FRANZONI qui 
a organisé un très beau pot de départ 
en retraite. Ce fut un moment émou-
vant et nous lui souhaitons une fois de 
plus le meilleur pour la suite.

Au mois d’octobre, l’Assemblée Géné-
rale d’Alextérieur a eu lieu pour élire 
un bureau avec de nouveaux membres 
venus agrandir l’équipe. L’agenda de 
l’année a également été approuvé avec 
le grand retour du vide-greniers, une 
fête de village en prévision et toujours 
nos événements incontournables !

Stéphanie et Alice 
Coprésidentes
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Enfin, au marché de Noël du 7 dé-
cembre, les enfants ont pu fabriquer 
des cartes de vœux, écouter des 
contes merveilleux et rencontrer le 
Père Noël, descendu tout droit du Pôle 
Nord pour montrer à ses rennes, la 
beauté de nos montagnes…

Les Alexois, pas en reste, ont pu  
découvrir de beaux et bons produits 
artisanaux tout en partageant un vin 
chaud et un sandwich raclette !

Nous avons une pensée très spéciale 
pour la Chèvrerie d’Alex qui nous 
accompagne depuis de nombreuses 
années et à qui nous souhaitons une 
belle reconstruction.

Toujours  
autant de  

succès pour
le château 
gonflable

Réjoignez- 
nous !

Souriez !
Vous êtes  

« Extras » !
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Place aux  
ANIMA-
TIONS

Le club regroupe 73 licenciés en 
2023-2024 soit le même nombre 
que pour la saison précédente. 
Nous insistons sur le fait que la 
pratique des échecs peut se faire 
en loisirs ou en compétition. 

Cours et Établissements
Nous proposons des cours de tous ni-
veaux de débutant à élite pour tout âge.

  Alex 
Mardi de 17h30 à 18h30 
École Primaire d’Alex 
Niveau Débutants

  En ligne 
Mardi de 19h30 à 20h30 
avec le Maitre International  
Sevan Buscara 
Niveau Élite 2224 Fide

   Alex 
Jeudi de 17h30 à 19h 
École Primaire d’Alex 
Intermédiaire à Élite

   Alex 
Jeudi de 18h30 à 20h 
École Primaire d’Alex 
Adulte - Intermédiaire

ALEX ÉCHECS
Après un début d’activité en 2020-2021 et une création 
d’Alex Échecs en 2021-2022, nous attaquons notre 
troisième saison d’Alex Échecs avec beaucoup de plaisir 
et de points positifs.

   Annecy-le-Vieux 
Jeudi de 12h à 13h 
École Primaire EBIHS

   Annecy-le-Vieux 
Jeudi de 12h30 à 13h30 
Collège de La Salle

    Annecy-le-Vieux 
Vendredi de 12h30 à 13h30 
Collège Les Barrates

MARDI
17h30-18h30 

JEUDI
17h30-19h
18h30-20h

ESPACE 1. 2. 3 
Salle des fêtes

Résultats Sportifs
Compétitions Adultes

Une équipe en Régional 1 (4 joueurs)  
pour la saison 2023-2024 et 2 équipes 
en Régional 1 pour la saison 2024-
2025. Les compétitions régionales 
permettent de donner une expérience 
en partie longue dans un cadre de 
compétition adulte de très bon niveau.

La participation par équipe à la Coupe 
Jean-Claude Loubatière (Ch France 
-1800 Elo) pour la Phase départemen-
tale avec 4 équipes (13e, 16e, 19e et 22e) 
et même son organisation à Alex en 
octobre dernier accueillent une centaine 
de joueurs.

Compétitions Jeunes
Les CJS Challenge des Jeunes de Savoie 

Les CJS sont des pépites au niveau 
départementale. Ces compétitions sont 
composées à chaque fois de 3 niveaux. 
Élite, Intermédiaire et Débutant. Elles 
permettent à chacune des 5 étapes du 
circuit de faire ses premières compéti-
tions avec des joueurs de son niveau et 
d’évoluer en confiance.

Anna, Dario et Taras ont été qualifiés 
aux finales des CJS en septembre avec 
d’autres joueurs de la région Grenoble, 
Lyon…

En décembre 2024, avec au premier 
tournoi CJS, 8 joueurs en élite sur les  
32 joueurs, nous avons été le club 
haut-savoyard avec le plus de joueurs 
en Élite.
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contact@alexechecs.fr
www.alexechecs.fr

Stéphane Dudognon Président
Patrick Haueter Trésorier
Julien Basch Secrétaire
Kevin Sérond 
Membre actif et Arbitre

MEMBRES  
DU BUREAU 

Compétitions scolaires
Nous intervenons dans 2 écoles, Alex 
et EBIHS, plus dans 2 collèges :

Les Championnats des Collèges  
de Haute-Savoie 

La Salle où nous intervenons est Vice-
championne de Haute-Savoie – les 
Barattes sont 5e. Participation égale-
ment de deux écoles, Alex et EBIHS.

La Salle aux Championnats 
Académique (Grenoble)

La Salle aux Championnats  
de France des Collèges

La participation aux Championnats 
scolaires est de très loin la meilleure 
jamais enregistrée avec un total de  
12 300 élèves. La finale des collèges 
était organisée du 14 au 16 juin par 
l'Échiquier Lédonien à Montmorot, 
dans le Jura. Le collège Saint Léon IX 
de Nancy, champion en 2022 et 
vice-champion en 2023, monte à 
nouveau sur la plus haute marche du 
podium. Les Lorrains réalisent un sans-
faute, avec 9 victoires en 9 matchs ! 
Ils devancent le collège Sainte-Marie 
de Lille (24 points), le collège Alexander 
Flemming d'Orsay (22 points)… Et le 
Collège La Salle (4ème).

La vie du Club
Ivie Urieto, membre d’honneur d’Alex 
Échecs depuis 2022. 12e U10 sur le 
continent africain, se connecte les jeudis.

Les Soirées Pizzas particulièrement  
appréciées et ouvertes à tous, licenciés 
comme non licenciés.

Run & Chess : l’invention d’un nouveau 
sport (olympique ?), un sport Alexois.

Bureau
Stéphane Dudognon, Président, éga-
lement en charge des cours débutants 
à intermédiaires et du développement 
du scolaire conjointement avec Julien, 
Responsable Jeune au Comité 74.

Patrick Haueter, Trésorier en charge 
des cours intermédaires et adultes.

Julien Basch, Secrétaire (en charge de 
la partie informatique et du dévelop-
pement scolaire conjointement avec 
Stéphane).

Kevin Sérond, en charge des équipes 
sportives en championnat et de l’arbi-
trage.

Stéphane Dudognon
Président

Ivie Urieto,  
10 ans

se connecte  
les jeudis

Partie de Run 
& Chess 

Anna à 
l'entraînement  

à Alex

Ambiance de 
cours annuel

Cours  
sur écran

Et les autres joueurs montent avec  
8 joueurs en tournoi Intermédiaire, 
dont 5 dans les 15 premiers sur les  
50 joueurs, leur donnant des possibi-
lités de monter en 2025.

Les Championnats de Haute-Savoie 

En 2024 ; U16 : 7e Dario, 11e Elliot, 14e 
Ethan, 19e Raphael U14, 14e Anna, 15e 
Victor, 17e Taras, 21e Ethan, 27e Paul, 
28e Philip, 29e Noah.

Anna Skrypnyk, vice-championne U14 
et Louis Pellarin vice-champion de 
Haute-Savoie U8. Ils disputeront les 
championnats ARA avec la possibilité 
de participer aux championnats de 
France 2025.

À noter que Kevin Serond a effectué 
un stage d’arbitrage et l’arbitrage des 
championnats 74 U8.

Les Championnats Région ARA

2024 : Anna finit 3e Féminine U14. Dario 
finit 31e et Taras 41e.

Les Championnats de France

Les Championnats de France se sont 
déroulés à AGEN en 2024 – Anna finit 
34e U14 française.



La fine 
équipe du Club 
des Jonquilles

Une année 2024 où le nombre 
d’adhérents a encore augmenté ! 
Grand merci aux anciens et 
nouveaux venus…

Sous l’égide du Club des Jonquilles, 
une réunion des Présidents de toutes 
les associations a eu lieu. Il a été 
décidé une grande fête Alexoise en 
juin 2025.

Le 20 mai, nous avons 
organisé un barbecue 
avec des cuistots très 
« Olé-Olé » ! La vie au 
Club est un moment 
plein de sourires et de 
réjouissances !

Club des  
JONQUILLES

Place aux  
ANIMA-
TIONS

LUNDI
de 14h à 18h

Centre de  
Loisirs

QUOI ? Le Club des Jonquilles 
est toujours là !

Garantie 100% 
bonne humeur
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Au mois de juin, les pieds dans l’eau, 
nous avons fêté les 40 ans de vie du 
Club. Que de beaux souvenirs sont 
revenus dans nos mémoires en ce 
jour d’été.

Le 16 novembre, une rencontre Alexoise 
pour tous les habitants anciens et 
nouveaux arrivants a eu lieu à l’espace 
1. 2. 3, pour une rétrospective des 
activités de l’ancien Comité des Fêtes 
de 1984 à 2022.

Pour Noël, nous avons invité nos  
adhérents à un repas gastronomique 
au Resto des Alpes à Giez.

Sylvana Cunéo Présidente
Liliane Péguet Secrétaire
Yves Cumin Trésorier

MEMBRES  
DU BUREAU 

Contact :  
Sylvana Cunéo 
06 83 44 27 81

Quarante années de vie de 
l’ancien Comité des Fêtes d’Alex !

Une rétrospective avec des photos 
rassemblées en PowerPoint, avec l’aide 
de notre amie Laure Barrachin, organisée 
sous l’égide du Club des Jonquilles.

Une soixantaine de personnes étaient 
présentes et ravies de se revoir après 
toutes ces manifestations.

Le pot de l’amitié était offert par le club, 
ce qui a permis un très bon moment de 
convivialité.

Laure Barrachin et Paul Michaël Mattelon 
ont présenté lors de cette soirée leur 
projet de nouvelle association qui sera 
dans le même esprit que le Comité des 
Fêtes et proposera des festivités et 
événements culturels et patrimoniaux 
à l’ensemble des Alexois.

Nous remercions Madame le Maire 
et Monsieur Charbonnier de leur 
présence. Également, un grand 
merci aux généreux donateurs qui 
ont participé au chapeau.

Quelle belle soirée rétro !
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Bienvenue 
à toutes les 

personnes qui 
désirent rejoindre 

un Club très 
dynamique
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Nous avons démarré notre troisième 
année de Hatha yoga le mardi 24 
septembre dans la belle et chaleu-
reuse salle de l’espace 1. 2. 3. 

J’ai l’immense plaisir de guider un 
groupe qui pratique, pour la plupart, 
ensemble depuis plus de 2 ans avec 
moi, et nous avons aussi accueilli 
quelques nouveaux arrivants cette 
année – certains débutants, certains 
plus avancés dans leur pratique de 
yoga. En tout, nous comptons une 
vingtaine d’inscriptions à l’année, avec 
un roulement hebdomadaire d'environ 
15 personnes par séance, ce qui laisse 
encore de la place dans cette salle ac-
cueillante et spacieuse si jamais cela 
vous tente de venir essayer !

Le Hatha est tout simplement la forme 
la plus ancienne, ou traditionnelle de 
yoga. C’est une pratique qui englobe 
toutes les dimensions de l’être : phy-
sique, énergétique, mentale et spirituelle. 
À travers une exploration d’enchaîne-
ments posturaux (les asanas), des 
pratiques respiratoires (les pranayamas) 
de la méditation et de la relaxation (le 
savasana), nous préparons le corps 
pour habiter pleinement le moment 
présent, dans le but d’atteindre un 
état de plénitude, de calme et une 
connexion à notre nature profonde. 

Les cours varient de semaine en  
semaine, rythmés par les saisons et 
l’énergie du moment, et chaque session 
est l’occasion d’honorer un rendez-vous 

Contact : 06 76 93 49 52
everyoga.nina@gmail.com

Hatha Yoga

Grâce à l'association Prana, nous 
avons la possibilité de nous retrouver 
tous les lundis pour une pratique heb-
domadaire de Yoga dans la salle de 
sport de l’espace 1. 2. 3. Dans une 
ambiance amicale et chaleureuse, 
nous partageons un moment hors du 
temps pour vivre la présence et 
l'écoute des sensations du corps. 
En laissant la journée derrière 
soi et en cultivant la qualité de 
présence, nous entrons dans 
la pratique par des postures 
enchaînées au début, puis plus 
statiques, afin de développer la 
conscience du corps et du 
souffle, d'entretenir sa force, sa to-
nicité et sa souplesse. Les postures 
nous amènent également à étirer le 
dos et les articulations de tout le 
corps pour plus de bien-être. La pra-
tique se clôt par un moment privilégié 
de détente allongée ou de méditation 

Contact : 06 47 84 05 87
annelo88@hotmail.com 

Gisèle Daniel Présidente 
Nicole Veyrat-Parisien Trésorière
Myriam Gallay Secrétaire

MEMBRES  
DU BUREAU 

YOGA  
de l’énergie

LUNDI 
20h-21h15

ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

privilégié avec soi-
même, de pratiquer en 
conscience, et d’en tirer les bénéfices 
qui sont les plus justes pour chacun. 

Accessible à tous, le yoga s’adapte à 
la personne, à ses besoins ou envies 
du moment. 

N’hésitez pas à venir essayer, le 
premier cours est offert et il reste 
toujours de la place pour accueillir 
un nouveau tapis ou deux.

Nina Farcot Eriksson
Professeur de yoga 

Place aux  
ANIMA-
TIONS

pour accueillir les bienfaits de la 
séance. Ainsi, chaque semaine, nous 
consacrons ce temps à prendre soin 
de notre corps et de notre esprit pour 
cultiver l'aisance, le calme et la stabi-
lité dans notre quotidien.

Anne-Laurence Mazenq 
Professeur de yoga

MARDI  
19h30 à 21h
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport



Arts MARTIAUX

Tous les lundis soir
le groupe Tai Ji apprend, pour celles et 
ceux qui nous rejoignent cette année, 
les bases des 24 formes de Pékin ; 
alors que les plus confirmés entrent 
dans les détails qui vont leur permettre 
de redécouvrir et d'explorer les mou-
vements déjà appris l'année dernière.

« Tenir un ballon de Chi », « séparer la 
crinière du cheval sauvage », « parer 
et repousser en brossant le genou »,  
« déployer les ailes telle la Grue »,  
« repousser le singe », des mouve-
ments issus de temps très reculés qui 
permettent un meilleur équilibre et  
un coulissement ostéo-articulaire en 
harmonie avec ce pour quoi le corps 
humain a été conçu... Et tout le monde 
s'applique dans la bonne humeur.  

Tous les mercredis à 13h30,
les enfants du Kung Fu Wu Shu sont 
là... C'est parti pour une heure d'Arts 
Martiaux Chinois... On s'échauffe, on 
apprend les positions de base, les dé-
placements, les coups de poings et 
pieds sans oublier de s'amuser avec le 
jeu des pinces à linge, les roulades...

Même les plus timides finissent par 
vouloir montrer aux autres l'enchaîne-
ment technique que nous apprenons. 
Victoire ! Car il s'agit bien là d'un des 
objectifs : donner de l'assurance.

17h30, le gong sonne pour le Qi 
Gong dynamique. Déverrouillage à la 
chinoise des chevilles, des hanches, 
des épaules... Étirement et relâche-
ment des psoas et autres chaînes 
musculaires trop souvent sous ten-
sion, découverte et mobilisation de 
muscles internes pas assez sollicités 
et pourtant nécessaires à une bonne 
mobilité dans la longévité. Vaste pro-
gramme auquel nous nous attelons 
sérieusement… Sans toutefois se 
prendre trop au sérieux.

Nicolas Dollé 
Professeur d'arts martiaux

Contact : 06 37 90 36 06 
kungfuaravis@gmail.com 
www.kung-fu-aravis.com

Pour la deuxième année consécutive, je transmets avec 
joie les bienfaits du Kung Fu Wu Shu et du Tai Ji Quan, 
mais aussi du Qi Gong au sein de la commune d'Alex.
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LUNDI, 18h30-19h30 
Tai Ji Quan/Qi Gong,  
adultes

MERCREDI, 13h30-14h30 
Kung-Fu Wu Shu,  
enfants dès 6 ans

MERCREDI, 17h30-18h15 
Qi Gong dynamique,  
adultes

LUNDI ET
MERCREDI

ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport
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07 88 11 46 44 
estellelambelet@gmail.com

MOBILITÉ
Adultes 9h-9h45

CIRCUIT RENFO  
Adultes 9h45-10h30

Les adeptes commencent leur journée 
avec un cours de mobilité leur permet-
tant de réveiller leur corps en douceur.

On enchaîne ensuite avec un circuit 
renfo, ce cours permet de se renforcer 
pour mieux faire face au quotidien et 
aussi de se dépasser avec un peu 
d'intensité. 

Les cours sont accessibles à tous 
niveaux et adaptés si nécessaire.

Sport
Le mercredi matin est 
dédié au mouvement !

MERCREDI
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

NOUVEAU

Place aux  
ANIMA-
TIONS

Si vous avez envie d'essayer, 
n'hésitez pas à nous rejoindre !

Estelle Lambelet 
Professeur de sport

Chaque jeudi, la magie opère.
La musique transforme  
la salle en studio. 
Les enfants dansent  
comme des étoiles. 
Les adultes se retrouvent  
avec fidélité et énergie. 

Les plus jeunes en premier sortent 
tout juste du goûter de la garderie, 
tombent les chaussures et apprivoisent 
le rythme, les mouvements et l’espace. 

Débarquent ensuite des enfants légè-
rement plus âgés pour poursuivre 
l’initiation des fondamentaux de la 
danse. La musique ne s’arrête plus…  

Danse
Lorsque les adultes arrivent à 19h30, le 
calme est retrouvé pour laisser place 
aux postures d’assouplissement et de 
renforcement musculaire. 

Forts des familles et participants fidèles, 
les trois cours sont complets pour cette 
saison. Néanmoins, n’hésitez pas à faire 
un essai pour la prochaine…

En juin dernier, grâce au prêt de la salle 
des fêtes, les enfants danseurs ont 
réalisé un spectacle. « Pièce Montée » 

Un joli moment de partage avec  
les familles et l’art vivant !      

Rose Capretti
Professeur de danse

06 31 91 21 82  
rosecaprettidanse@gmail.com

COURS ÉVEIL  
À LA DANSE
PS ET MS DE MATERNELLE 
17h à 17h45

COURS INITIATION  
DANSE
MS ET GS DE MATERNELLE  
CP - DÉBUTANTS 
17h45 à 18h30 

ASSOUPLISSEMENTS
ADULTES 
19h30 à 20h30

JEUDI
ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport
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Depuis la rentrée 2024, nous pro-
posons des cours d'initiation à 
l'escrime, au fleuret plus particu-
lièrement. Ils sont destinés aux 
enfants à partir de 4 ans (mer-
credi matin à Alex) ainsi qu'aux 
adultes sans limite d'âge (lundi et 
vendredi 19h-20h30 à Thônes). 

L'escrime est un sport de combat sans 
contact corporel direct, particulière-
ment adapté aux enfants dès le plus 
jeune âge. Ludique et physique, l'es-
crime participe au développement 
moteur de l'enfant et à la coordination 
des mouvements, tout en proposant 
des notions structurantes comme le 

Contact : 06 76 62 81 94
escrimearavis@gmail.com
www.escrimearavis.fr

ESCRIME

respect de l'adversaire, de l'arbitre 
ainsi que du maître d'armes et le dé-
passement de soi.

L'escrime est couramment pratiquée 
en milieu scolaire car structurée au-
tour d'un versant physique mais aussi 
cognitif car il est nécessaire de saisir 
les règles de priorité, d'élaborer une 
stratégie et de s'adapter au jeu de 
l'adversaire. Pour finir l'arbitrage est 
particulièrement valorisé car il consti-
tue à lui seul un intérêt pédagogique : 
assimiler les règles, les faire respecter 
en développant sa confiance en soi et 
oser sanctionner les fautes.

Venez essayer l'escrime,  
le 1er cours est offert.

Victor Ebrahimi
Maître d'armes 

En garde, 
prêt, aller !

MERCREDI  
11h-13h

ESPACE 1. 2. 3 
Salle de sport

Alex

NOUVEAU

VENDREDI 
17h-20h30

GYMNASE DES 
PERRASSES

Thônes
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La Danse méditative et énergé-
tique est une invitation à se 
reconnecter à son être intérieur 
grâce à un voyage effectué en 
musique, à l’intérieur de soi, de 
chakra en chakra.
Déroulement d’une séance : 

  une courte méditation qui permet de 
revenir dans votre moment présent

  un échauffement rapide et en musique

  une danse libre à votre propre rythme. 
Il n’est donc pas nécessaire de savoir 
danser.                                                                                                                                         Sur inscription, contact :

Laetitia Barrucand
06 83 09 58 85

Danse méditative  
et énergétique 

Depuis le mois de septembre, j’ai le 
grand plaisir d’animer des ateliers 
d’écriture ludique pour enfants et 
pré-adolescents (8-12 ans) plusieurs 
samedis matin dans le charmant 
village d’Alex. 

14 sessions sont proposées sur l’année 
et sont organisées en deux périodes :

  une première période de septembre 
à novembre pour jouer avec les mots 
et les phrases, faire parler l’imagi-
naire et enrichir le vocabulaire ;

  une seconde de mars à juin 2025 
pour écrire un roman à plusieurs !

Pendant la première période, les parti-
cipants sont invités à réfléchir à de 
courtes histoires sur des thèmes variés, 
à trouver des synonymes et des 
contraires, à organiser des dialogues, à 
utiliser les différents temps des verbes 
et à faire des associations de mots. 

ATELIER   
D’ÉCRITURE

Un enchaînement de musiques, cha-
cune correspondant à chaque chakra, 
vous invite à bouger et à danser, les 
yeux fermés, afin de vous reconnecter 
à votre être profond. Il s’agit d’un véri-
table voyage intérieur. 

La dernière partie est réservée à l’éla-
boration d’un mandala. Cette étape 
permet, dans un état de méditation, 
de mettre sur papier et en couleur, ses 
ressentis liés à la séance.

Laetitia Barrucand

Place aux  
ANIMA-
TIONS

Alors on écrit au passé, au pré-
sent, au futur et au conditionnel, 
on essaie de faire des rimes, on se 
met dans la peau d’autres personnes 
et on tente même de faire rire ou peur 
aux autres !

Attention, les ateliers n’ont pas voca-
tion à reprendre l’enseignement 
scolaire et donc la correction ortho-
graphique n’est pas la priorité ! 
L’objectif est de montrer aux enfants 
le champ infini des possibles que leur 
offre l’écriture et leur faire com-
prendre que la création littéraire est 
nourrie par les événements de la vie, la 
contemplation, les émotions, les senti-
ments et surtout l’imagination. 

Le seul mot d’ordre est de se laisser 
guider par ses pensées. Des consignes 
sont néanmoins données pour orien-
ter les réflexions afin d’appréhender 
des genres de texte différents, mais 
aucune limite ne vient brider les idées. 
Le partage des textes de chacun per-
met de sortir les participants de leur 
zone de confort et de leur faire décou-
vrir d’autres opportunités. Les pensées 
les plus farfelues sont souvent source 
de fous rires ! La diversité des partici-
pants permet la richesse des ateliers.

Alors en synthèse pour la première 
période : on joue, on imagine, on écrit, 
on lit et on s’amuse !!!

Pour la deuxième période, nous inven-
terons ensemble une histoire pour 
écrire un roman ! Après la recherche 
du sujet, nous bâtirons un plan des 
chapitres, puis nous nous répartirons 
l’écriture pour aller tous dans la même 
direction et faire éclore notre récit !

Carine Bedran 
Auteur sous le nom de plume 

Annie de Brac

SAMEDI 
10h

Centre de  
Loisirs

1 MERCREDI  
PAR MOIS 

17h à 18h30
Centre de  

Loisirs

NOUVEAU

NOUVEAU

Contact :
Carine Bedran 
06 10 33 61 34 
carinebedran@gmail.com
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Après un début un peu hésitant, 
un club d’Art a pu se mettre en 
place à Alex, grâce à une bonne 
motivation de la part des parents 
d’élèves, que je remercie au 
passage ! 

Les cours sont ouverts aux enfants et 
aux adultes, de 7 à 77 ans comme on 
dit, car la créativité n’a pas d'âge... 
Pour cette première année, les adultes 
n’étant pas assez nombreux pour 
avoir leur propre cours, nous avons dû 
regrouper les effectifs en un seul, le 
jeudi soir en période scolaire. Finale-
ment, nous sommes un bon petit groupe 
très animé et sympathique ! 

Au programme : cours de dessin aca-
démique sous toutes ses formes et 
techniques : pastels, acrylique, aquarelle, 
fusain, craies, dessin d’observation, 
perspective, ombres et lumières, san-
guine, crayons, couleurs, proportions… 

Un club d’Art à Alex 
Chaque soir, un nouveau sujet à explo-
rer, une nouvelle technique à découvrir, 
il y en a pour tous les goûts... Le 
matériel est fourni, pas besoin de s’en 
inquiéter ! 

Je fais le tour de mes élèves, je distri-
bue conseils et traits de crayons, c’est 
un plaisir pour moi de partager ces 
moments avec eux, transmettre mon 
savoir-faire et me laisser surprendre 
par leur talent ! 

Si vous vous sentez l’âme d’un artiste, 
que vous aimeriez progresser ou tout 
simplement partir de zéro, ce cours 
est fait pour vous ! 

Jehanne Beroud  
Artiste peintre en décors

Contact :  
06 58 77 66 74   
jehanne.petiau@yahoo.fr
http://www.facebook.com/
croquadesquisse

NOUVEAU

JEUDI 
18h30-19h30

Enfants et adultes
Centre de  

Loisirs

Études  
aux crayons
de couleurs

Premiers pas 
en aquarelle

Reproduction 
à la craie  

grasse



L’année 2024 a commencé par la 
participation de deux équipes « Des 
Cimes et des monts avec Siméon » à 
Glisse en cœur. Deux équipes au top 
qui ont porté très haut les couleurs de 
l’association, dont une constituée 
principalement d’Alexois. Siméon a pu 
faire la première descente avec des 
copains de sa classe (Léon, Gaspard 
et Arthur). Encore merci à eux.

Puis à l’initiative deux jeunes alexois 
(Clément et Lou) il y a eu le tournoi 
de foot à l’Agorespace. Ambiance et 
bonne humeur assurée ce jour-là 
pour les enfants, les parents sur le 
terrain et à la buvette.

Et puis… le 1er juillet, nous avons quitté 
Alex pour Lorient en Bretagne. Avant 
le grand saut au collège, ça nous 
semblait le bon moment.

Siméon a intégré un établissement où 
sont associés ses soins et sa scolarité. 
Pour l’instant, il est dans une classe 
d’adaptation le temps de gagner en 
autonomie avant le collège. Les chan-
gements sont très importants et comme 
à son habitude, il s’adapte et relève les 
challenges. Nous l’accompagnons au 
mieux.

Nous profitons de ce bulletin pour 
remercier l’ensemble des Alexois, avec 
qui nous avons passé douze années 
exceptionnelles, de bonheur, de bonne 
humeur, de rencontres et de soutien. 
Il y a des moments de vie qui vous 
marquent et nous pouvons vous 

garantir qu’ils sont nombreux à Alex.

MERCI et belle continuation 
à tous. Avec toute notre 
affection.

La famille Rabec pour 
l’association Des Cimes  

et des Monts avec Siméon

Contact : 
descimesetdesmonts@gmail.com
https://www.facebook.com/ 
des.cimes.et.des.monts/

MEMBRES  
DU BUREAU 

Stéphanie Rabec Présidente 
Christian Rabec Trésorier
Maëlane Mialle, Jean-Baptiste
Rabec, Valérie Frater,  
Olivier Gabriel, Membres actifs

Place aux  
ANIMA-
TIONS
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Bravo  
pour la coupe,

Siméon !

MERCI  
et au revoir !

Merci les 
copains



NAISSANCES

Candice ROUAULT  
née le 15 mai 2024

Louis ROUAULT  
né le 15 mai 2024

Basile ACCORSINI  
né le 23 juillet 2024

Victoire CHEVALLEY  
née le 19 août 2024

Jeanne BOLLARD  
née le 22 août 2024

Esmée LACROIX DELAVOIX 
née le 04 septembre 2024

Adèle YOU  
née le 01 octobre 2024

Iris COLOMBIÉ  
née le 01 novembre 2024 (à Alex !)

ÉTAT- 
CIVIL 

2024

MARIAGES

Pauline WOLFF et  
Thomas SCHAEDELE  
le 01 juin 2024

Pauline HATTON et 
Thomas SAGNIMORTE  
le 18 juin 2024

Charlotte GUITTET  
et Guillaume PERISSE  
le 09 juillet 2024

Albane HOUOT  
et Bruno MANIÈRE  
le 22 août 2024

Sophie LACUBE  
et Jérôme GRAND  
le 24 août 2024
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DÉCÈS

Serge POULALIER (62 ans) 
le 22 janvier 2024

Michèle ROSA  
née MORAND (75 ans)  
le 23 mars 2024

Félix DEBORE (75 ans) 
le 21 novembre 2024
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Yves Burnet-Merlin
306, allée du Pegny

74 290 Alex
04.50.02.49.43
06.22.82.08.99
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Aude BARANNE
Expert Comptable 

+33 (0)6 60 22 45 27  
caudex-compta.fr

Réparations toutes marques • Pré-contrôle technique
Appareil diagnostic • Pneumatique • Véhicule de courtoisie

207, rue du Tilleul
74290 ALEX

Tél. 04 50 02 81 67
Fax 04 50 02 88 91

garagedalex@wanadoo.fr

INJECTION THERMOPLASTIQUE
Z.A. La Verrerie - 74290 ALEX

Tél. : 04 50 02 68 69
www.injection74.com
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CHARPENTE - COUVERTURE

WWW.SCHMIDHAUSER.FR

DES FROMAGES
FABRIQUÉS AVEC JUSTESSE,

AFFINÉS AVEC PATIENCE,
DÉGUSTÉS AVEC PLAISIR
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Offre réservée  
et offerte aux 

entreprises installées 
sur la commune. Si 
cela vous intéresse, 

faites-vous connaître 
en Mairie.

GÎTES / LOCATIONS

FERME FAMILIALE

CHEZ LILI
Chambres d'hôtes • Table d'hôtes 

sev@fermefamilialechezlili.fr



MAIRIE
44, route du Château
Du lundi au vendredi : 8h30-12h  
Vendredi : 14h-17h30 
Tél. : 04 50 02 87 05 
mairie74@alex-village.com 
www.alex-village.com 

Pour toute urgence en dehors  
des horaires, vous trouverez sur le 
répondeur téléphonique de la Mairie, 
le n° de téléphone du Maire ou  
d’un Adjoint, à votre disposition.

DÉCHÈTERIES 
INTERCOMMUNALES 

DINGY-SAINT-CLAIR 
Mercredi : 13h30-17h30 
Samedi : 8h-12h / 13h30-17h30

THÔNES 
Du lundi au vendredi : 13h30-18h 
Samedi : 8h-12h / 13h30-18h

Vous avez également accès  
à celles de Saint-Jean-de-Sixt, 
Manigod et Serraval.

Plus d’informations : www.ccvt.fr  
Rubrique Gestion des déchets 
Tél. : 04 50 32 13 59

BIBLIOTHÈQUE 
MUNICIPALE
44 route du Château 
Mardi : 16h30-18h30,  
Mercredi : 10h-12h / 14h-17h 
Samedi : 9h-12h / 14h-17h 
Tél. : 06 23 93 43 13 
bibliotheque@alex-village.com 
www.alex-village.com/culture-loisirs/
bibliotheque/

Infos  
PRATIQUES

Bienvenue aux  
nouveaux arrivants. 
N'hésitez pas à venir 
vous présenter à la 

Mairie et à participer  
à la vie du village.

Clin 
D'OEIL

Un petit vélo dans la tête depuis son 
plus jeune âge, cadre depuis 34 ans 
dans l’industrie, bénévole de l’associa-
tion Roule & Co de Cran-Gevrier, des 
préoccupations environnementales 
profondes, Laurent Marie, 58 ans, a 
pris un virage à 180° pour se former et 
devenir animateur mobilité vélo, son 
nouveau métier.

En guise de transition, il s’est élancé de 
son domicile le jeudi 4 avril 2024 pour 
une grande boucle de 12 000 km, à 
vélo, en autonomie ; destination le Cap 
Nord, aller/retour.

Ce périple de plus de 6 mois à travers 
une dizaine de pays (la Belgique, l’Alle-
magne, le Danemark, les Pays-Bas, la 
Norvège, la Suède, l’Irlande, l’Écosse) 
préparé minutieusement de longue 
date sera parsemé de nombreuses ren-
contres, visites, anecdotes et galères 
aussi. Il sera couronné de succès avec 
l’atteinte du Cap Nord, le 4 juillet et le 
retour triomphal sur Alex, en octobre 
dernier pour retrouver sa famille et ses 
nombreux amis.

Nul doute que Lolo est un candidat sérieux 
au titre de Sportif Alexois de l’année !

Nous ne pouvons que le féliciter !

UN ALEXOIS  
AU CAP NORD 

12 000 km  
et 6 mois 
d'aventure 

Laurent  
et son vélo

Les amis et 
la famille prêts 
pour le départ


